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Pascua 
en  

comunidad
Dos de los cuatro rituales litúrgi cos 

de la Biblia, la Pascua y la Cena del 
Señor (los otros dos son la circun-

cisión y el bautismo), tienen su caracte-
rística medular en la celebración en co-
munidad. Por ejemplo, tomemos la Pascua, 
siguiendo un orden cronológico según lo 
vemos en las Escrituras. La celebración de 
la Pascua giraba alrededor de una cena 
litúrgica (Éxo. 12). 

En la Biblia, comer y beber no solo repre-
sentan necesidades básicas para sostener 
la vida, sino también tienen un significado 
litúrgico y comunitario-religioso. Comer y 
beber creaban comunidad (Job 1:4, 5; 1 Rey. 
18:19; Gén. 38:23–25). A menudo, involucra-
ban dimensiones políticas relacionadas con 
contratos: Gén. 26:28-31 (Isaac y Abimelec); 
31:51-54 (Jacob y Labán); Éxo. 18:12 (Jetro y 
Moisés); Jos. 9:3-27 (Israel y los hombres 
de Gabaón); y 2 Rey. 6:23 (los arameos, que 
son introducidos en Samaria por el profeta 
Eliseo, son invitados a participar en una 
fiesta). O pactos en la esfera religiosa (Éxo. 
24:11), en los cuales partir y participar de la 
comida formaban parte del procedimiento 
litúrgico en el contexto de fiestas religiosas, 
como el comer la Pascua (Éxo. 24:11) o la 
Fiesta de las Primicias, que era celebrada 
con una comida (Lev. 23:9-22). 

El aspecto comunitario de la comida 
litúrgica de la Pascua puede ser percibido 
en el hecho de que debía ser realizada en 
familia. Incluso más: si una familia era 
pequeña y un cordero era demasiado para 
ella, podía compartirlo con otra familia 
(ver Éxo. 12:4). 

Jesús abrió todavía más el círculo co-
munitario de esta comida litúrgica, am-
pliándolo a toda la comunidad de la fe 
al instituir la celebración de la Cena del 
Señor (ver Juan 14). El libro de los Hechos 
nos muestra que esta comida litúrgica (la 
Cena del Señor) se había convertido en el 
centro de la vida comunitaria y religiosa 
(Hech. 2:44-46), hasta el punto de que 
había algunos abusos de esta cena (1 Cor. 
11:27-29). 

Este mes de marzo podemos recordar, 
una vez más, el sublime momento de la 
historia en que el Cordero de Dios dio su vida 
por nosotros en la cruz, ofreciéndonos la 
posibilidad de la vida eterna. Aprovechando 
la sensibilidad de la sociedad en esta 
temporada, la Iglesia Adventista en 
Sudamérica ha preparado un programa 
evangelizador, que comienza el sábado 
23 de marzo con el “Día de los amigos”: 
un día para invitar a nuestros amigos a 
la iglesia. ¿Por qué no aprovechar esta 
oportunidad para, luego, llevar a nuestros 
amigos a nuestros hogares y compartir 
con ellos una comida que podría alcanzar 
dimensiones eternas? O quizá se podría 
preparar un buen almuerzo en la iglesia, 
para agasajar a esos amigos que llegarán. 
La idea es que, al participar juntos de 
los alimentos, Cristo pueda ser el eje de 
toda conversación y pensamiento, de tal 
manera que todos, miembros de iglesia 
y visitas, puedan salir reconfortados por 
la presencia de Cristo en su corazón.  
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“El  que se arrodilla ante Dios puede pararse ante cualquier 

dificultad”.–Anónimo

“Cuando la mano de Dios se mueve a tu favor, no hay 
obstáculo ni gigante que te pueda detener”.–Anónimo
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Lecciones de la vida de Nehemías. 
19 breves artículos escritos por Elena de 
White en 1904. Incluye una guía de estudio 
recomendable para utilizar en Grupos peque-
ños. Ideal para líderes.

Interpretación de las Escrituras. 
Preguntas y respuestas bíblicas. 
Este libro se convertirá en un punto de refe-
rencia para cualquier persona interesada en 
entender los textos bíblicos difíciles.

Soy Jesús, vida y esperanza. 
En una sociedad confusa, relativista y tec-
nológica, el Dr. Plenc rescata en esta obra las 
metáforas más simples (pero también más 
profundas) que Jesús presenta en el Evange-
lio de Juan. Conoce más sobre las enseñan-
zas y las promesas del gran YO SOY.
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¡La venida del 
Profeta!

Bolas de cristal, cartas del tarot, ho-
róscopos y otras previsiones astro-
lógicas son utilizados por muchas 

personas con la intención de conocer su 
futuro. Hoy en día, es frecuente ver en la 
televisión “adivinos”, quienes son llamados 
insistentemente por la gente que desea 
escuchar su porvenir. En su curiosidad, el 
hombre tiene muchos deseos de conocer 
lo desconocido.  

Dios tenía muchos métodos para comu-
nicarse con el hombre y señalarle el futuro. 
Uno de los más conocidos fue que el Señor 
escogió a los profetas para que fuesen sus 
portavoces. “Porque no hará nada Jehová el 
Señor, sin que revele su secreto a sus siervos 
los profetas” (Amós 3:7). Entre los israelitas, 
los sacerdotes eran los representantes del 
pueblo ante Dios (Deut. 18:1-8), mientras 
que los profetas eran los representantes 
de Dios ante su pueblo (18:14-22). 

Antes de ingresar en la Tierra Prometida, 
Dios había advertido a los israelitas: “No 
imites las costumbres abominables de esas 
naciones. [...] Las naciones cuyo territorio 
vas a poseer consultan a hechiceros y 
adivinos, pero a ti el Señor tu Dios no te 
ha permitido hacer nada de eso” (18:9, 14). 
Entonces, ¿cómo podía el pueblo conocer 
más claramente la voluntad de Dios? Por 
medio de Moisés; Moisés era el encargado 
de anunciar la Palabra de Dios desde el 
Monte Sinaí (Éxo. 20:18-20; Deut. 5:22-27). 

Pero ¿qué sucedería después de la muerte 
de Moisés? Él les transmitiría la respuesta 

divina: “Profeta de en medio de ti, de tus 
hermanos, como yo, te levantará Jehová 
tu Dios; a él oiréis;” (Deut. 18:15). Esto es 
reiterado por Dios: “Profeta les levantaré 
de en medio de sus hermanos, como tú; 
y pondré mis palabras en su boca, y él 
les hablará todo lo que yo le mandare”. 
Aquí se expresa una dimensión dual de 
la función de “profeta”: primeramente, 
como un segundo Moisés, y luego, en una 
secuencia colectiva de profetas; esto, en el 
contexto de la necesidad de reemplazar a 
los hechiceros y adivinos por los profetas 
de Dios.

Centrémonos ahora en la primera dimen-
sión profética, que fomenta la esperanza 
en la llegada del Gran Profeta Libertador. 
Este profeta sería como Moisés. La venida 
de Moisés como libertador del pueblo de 
Dios de la servidumbre egipcia y como 
comunicador de la voluntad divina sirvió 
a fin de compartir mejor la esperanza del 
Redentor esperado, quien sería “un profeta 
como Moisés”. Por lo tanto, este no puede 
ser un profeta ordinario, porque Dios co-
nocía a Moisés “cara a cara” (Deut. 34:10; 
Núm 12:6-8). Se trata de un legislador y 
mediador entre Dios y el hombre.

En el Nuevo Testamento, encontramos 
el cumplimiento del primer advenimiento 
del “profeta como Moisés”. Por ejemplo, el 
Evangelio de Juan describe vívidamente la 
profecía veterotestamentaria. Felipe dijo a 
Natanael: “Hemos hallado a aquél de quien 
escribió Moisés” (Juan 1:45). Hablando de 

sí mismo, Jesús dijo al pueblo: “Porque 
si creyeseis a Moisés, me creeríais a mí, 
porque de mí escribió él” (5:46). Luego de 
que el pueblo presenciara el milagro de la 
multiplicación de los panes, manifestó: 
“Este verdaderamente es el profeta que 
había de venir al mundo (6:14). Entonces, 
algunos reconocieron esto mismo, diciendo 
“Este verdaderamente es el profeta que 
había de venir al mundo” (7:40). Jesús es 
el profeta escatológico que, en el Sermón 
del Monte, anunció la Palabra de Dios a 
través de las Bienaventuranzas, las leyes 
y las promesas para su pueblo (Mat. 5-7).

En su Evangelio, Lucas presenta a Jesús 
no solo en términos de “profeta como Moi-
sés” (Luc. 24:19; 9:35), sino también a Jesús 
como un profeta en términos generales 
(4:24; 7:16; 7:36), como los profetas del 
Antiguo Testamento (Elías, Eliseo, Moisés). 
En los Hechos de los Apóstoles, el médico 
amado recuerda, en el discurso de Pedro y 
de Esteban, que Jesucristo era el “profeta 
como Moisés” (Hech. 3:22; 7:37). 

Jesucristo, el “Gran Profeta”, ya vino y 
anunció la buena nueva de salvación no 
solo a través de su Palabra, sino también por 
medio de sus acciones, cuyos ecos todavía 
persisten. Porque, para él, no existe contra-
dicción entre el decir y el hacer. Cuando él 
dice algo es porque ya lo hizo; y cuando 
él hace algo es porque ya lo dijo. El prometió 
venir otra vez (Juan 14:1-3), por lo tanto, no 
dudes de que el Gran Libertador vendrá, 
para conducirnos a la Canaán Celestial.

Segunda venida

Por Glúder Quispe
Doctor en Teología, profesor universitario y director del Centro de Investigaciones White de la Universidad Peruana Unión. 
@GluderQuispe
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En 2 palabras

Había una vez una princesa que 
quería se feliz. Pero para lograrlo 
tuvo que renunciar a su estirpe 

real. Sucedió en noviembre de 2005. Rápi-
damente, la noticia dio la vuelta al mundo.

La princesa Sayazo, de 36 años, única 
hija del emperador japonés Akihito, con-
trajo matrimonio con Yoshiki Kuroda, 
un urbanista de 40 años sin sangre real. 
Como su flamante marido es considerado 
un “plebeyo”, al consumar la boda, la prin-
cesa perdió su estatus de privilegio como 
miembro de la familia imperial. 

La ceremonia tampoco tuvo la fastuosi-
dad ni la imponencia de un casamiento real, 
por eso fue celebrada de manera privada 
en un hotel de Tokio.

El matrimonio con Kuroda obliga a 
Sayako a renunciar a su título, cambiando 
así el boato del Palacio Imperial por la 
sencillez de un departamento de Tokio, 
y sus obligaciones oficiales en el mundo 
del comercio por las tareas domésticas.

¿Cómo puede alguien renunciar a la 
realeza por amor? ¿Cómo puede alguien 
dejar un palacio para vivir en un departa-
mento por amor?

Muchos dicen “te amo”, pero ¿quién 
hace actualmente cosas por amor? Stefano 
Accorsi es una de las posibles respuestas. 
Este actor italiano se mudó en 2005 a París y 
dejó su país por amor a su novia, la modelo 

francesa Letizia Casta. Elecciones como la 
de Accorsi han sido objeto de estudio de 
los sociólogos durante este último tiempo, 
ya que él no es el único que cambia de país 
para estar más cerca de su enamorada.

“Es la otra cara de la inmigración”, ex-
plica Ettore Ricchi, docente de sociología 
en Florencia y coordinador de una inves-
tigación al respecto, patrocinada por la 
Comisión Europea. Este informe señala 
que un dos por ciento de los 450 millones 
de ciudadanos de la Unión Europea elige 
trasladarse a otro país europeo. De esta 
cantidad, cerca el 30% dijo que dejaba su 
nación para seguir a su pareja. 

Es que el amor sigue siendo el gran 
motor que impulsa muchas decisiones 
importantes como, por ejemplo, la de 
cambiar de país de residencia. Desarticular 
una vida y reconstruirla en otra parte por 
amor se ha convertido en una elección 
cada vez más frecuente.

Mudarse es cambiar. Es dejar un lugar 
para habitar en otro. Los discípulos emigra-
ron de Jerusalén a Antioquia para predicar, 
y fue allí dónde los llamaron “cristianos” 
por primera vez. Leer el libro de Hechos es 
como asistir a una clase de geografía del 
antiguo Cercano Oriente. Es como recorrer 
virtualmente todo el mapa de esa región. 
Lucas menciona decenas de ciudades y de 
lugares. Frecuentemente, leemos en Hechos 

que los apóstoles viajaron, descendieron, 
ascendieron, navegaron, caminaron, fue-
ron y vinieron. Literalmente, recorrieron 
todos los sitios para predicar a Cristo. Y lo 
hicieron motivados por amor. 

Pero, hasta el más magno acto de amor 
queda reducido a la nada cuando lo compa-
ramos con lo que Jesús hizo por nosotros. 
Él cambió el palacio celestial por una 
cruz. Él se mudó del trono del universo 
a la miseria de nuestro planeta. Y lo hizo 
por amor. 

No hablamos aquí de un mero amor 
teórico. Es un amor total, que se muestra 
y se demuestra. En esa última noche con 
los discípulos, cenando con aquellos que 
lo iban a traicionar abiertamente (como 
Judas), con los que lo iban a negar pública-
mente (como Pedro) y con los que lo iban 
a abandonar cobardemente (como todos 
los demás), el relato de Juan dice que Jesús 
los amó “hasta el extremo” (Jn. 13:1, BJ).

Un amor así, elevado a su grado más 
intenso, es un amor excesivo que conmueve 
y moviliza. Y no hay nada que podamos 
hacer (ni deshacer) para que ese amor hacia 
nosotros varíe. Su amor es un supremo 
poder que transforma toda nuestra vida. 

¿Qué tal si en vez de concentrarnos en 
amores novelescos y “revisteriles” nos 
centramos en el verdadero y sublime amor 
divino? ¿Qué tal si hablamos menos del 
amor de Dios y lo demostramos más? ¿Qué 
tal si amamos a Dios más allá de nuestros 
intereses personales? 

“El amor verdadero no espera ser invita-
do, antes él se invita y se ofrece primero” 
(Fray Luis de León).

Por Pablo Ale
Licenciado en Teología y en Comunicación Social. Es redactor y editor en la ACES.
pablo.ale@aces.com.ar
@PabloHernanAle

“El amor que Cristo infunde en todo nuestro ser es un poder vivificante. Da salud a cada 
una de las partes vitales: el cerebro, el corazón y los nervios. Por su medio las energías más 
potentes de nuestro ser despiertan y entran en actividad. Libera al alma de culpa y tristeza, de 
la ansiedad y congoja que agotan las fuerzas de la vida. Con él viene la seguridad y la calma. 
Implanta en el alma un gozo que nada en la tierra puede destruir: el gozo que hay en el Espíritu 
Santo, un gozo que da salud y vida” (Elena de White, Mente, carácter y personalidad, pág. 468).

Poder vivificante
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Pr. Eduardo Pereyra
Distrito de Rosario Centro

Revista Adventista (RA): Como pas-
tor local en Rosario, cuéntenos sobre 
los planes para esta nueva propiedad...

Pr. Pereyra: Esta propiedad surge luego 
de una búsqueda de cuatro meses en la 
zona. Una comisión de hermanos recorrió 
trescientas manzanas; se identificaron 
cuarenta propiedades con un cartel de 
venta. En junio de 2012, la UA consideró 
que este lugar era el mejor, ya que está 
ubicado a pocos metros de la Av. Pellegrini, 
una vía de circulación muy importante 
en la ciudad.

Tomará un tiempo remodelar esta pro-
piedad. Mientras tanto, alquilamos un 
salón a doscientos metros de aquí. A partir 

En acción
Líderes de la Asociación General 
y de la División Sudamericana 
participaron activamente en el 
evangelismo urbano.

de marzo se constituirá en un centro de 
influencia. Todos los meses, el personal 
del Sanatorio Adventista del Plata ofre-
cerá planes diversos sobre salud. Y en 
octubre y noviembre se realizará un ciclo 
de conferencias.

Pr. Robert Costa
Coordinador del programa de 
evangelismo en las grandes 
ciudades de la Asociación General.

RA: ¿Por qué razón desde la Aso-
ciación General se lanzó este plan de 
evangelismo urbano? 

Pr. Costa: Las grandes ciudades están 
en el corazón de Dios. Allí está su pueblo. 
Más de la mitad de la población del mundo 
vive en las grandes urbes. Y, si el Señor no 

viene antes, en 20 años el 75 por ciento del 
mundo vivirá en las grandes ciudades. Por 
eso, la iglesia lanzó la iniciativa de alcanzar 
a las grandes metrópolis del mundo. Es un 
plan global de evangelismo integrado con 
todas las instituciones. La ciudad ícono 
en este plan es Nueva York; pero cada 
División, Unión y Asociación eligió sus 
ciudades. Por la gracia de Dios, al terminar 
el quinquenio (en 2015) habremos llegado 
a las 650 ciudades más grandes del mundo.

RA: Parece una tarea casi imposible... 
Pr. Costa: Sí, es verdad. Pero es la obra 

de Dios. Humanamente sería imposible. 
Quiero decir algo a los lectores de esta 
revista: oren, oren, oren, oren... Oren como 
nunca antes por aquellos que quieren 
ver en el Reino de los Cielos. En la Rep. F
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El sábado 2 de febrero, un numeroso grupo de dirigentes mundiales 
de la Iglesia Adventista y todos los pastores de la Unión Argentina 
(UA) se unieron a los hermanos laicos de la ciudad de Rosario, Santa 

Fe, Rep. Argentina, con el fin de realizar encuestas misioneras y repartir 
el libro La gran esperanza y el DVD “La última esperanza”.

Por la noche, se realizó un programa en el Salón Metropolitano del 
shopping Alto Rosario, donde el Pr. Mark Finley, evangelista internacional, 
predicó especialmente para los amigos no adventistas que se encontraban 
allí. El cuarteto Arautos do Rei también estuvo presente con sus canciones. 

Por la mañana, los pastores Mark Finley, Robert Costa, Erton Köhler y 
Magdiel Pérez dedicaron una propiedad que la Iglesia Adventista adquirió 
recientemente en la zona céntrica de Rosario, una de las ciudades que 
figura como prioridad para la evangelización. Próximamente, en ese 
lugar funcionará una nueva iglesia.

Unida y en acción, la iglesia avanza para concretar el plan de predicación 
en las grandes ciudades. La RA estuvo en Rosario y conversó con algunos 
líderes. Estos son sus testimonios.

Frente de la nueva propiedad adquirida por la iglesia.
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 Argentina, por ejemplo, hay 40 millones de 
habitantes. Yo creo que, por lo menos, hay 
un 10 % de personas sinceras que quieren 
conocer la Biblia. Imagínate si tuviéramos 
cuatro millones de estudios bíblicos. La 
gente está allí y nos espera.

RA: ¿En cuántas campañas de evan-
gelismo predicó y en qué lugares poco 
comunes impartió la Palabra de Dios?

Pr. Costa: Durante los últimos 12 años 
realicé 217 campañas. Esto es algo adic-
tivo, no me cansa... Es la vida misma, es 
mi vida y es la vida de la iglesia. Entre los 
lugares más difíciles, recuerdo Indonesia, 
el país con mayor población musulmana 
en el mundo. En África, prediqué en el 
desierto de Kalahari. Allí, por la gracia de 
Dios, los habitantes de 24 de las 186 aldeas 
son todos adventistas. También, prediqué 
en el Polo Norte, a 45 grados bajo cero. Era 
más allá de Alaska, más allá del círculo 
polar, donde están las últimas aldeas de 
los esquimales. ¡Tuvimos bautismos allí! 
La gente cortó la superficie del hielo y 
bajaron a las personas que se bautizaban 
con una soga. El agua estaba helada. 

Pr. Erton Köhler
Presidente de la División 
Sudamericana

RA: ¿A qué conclusión llega luego 
de realizar encuestas misioneras en 
el centro de Rosario?

Pr. Köhler: Salí con el Pr. Gill y una 
hermana de iglesia muy misionera. Fue 
interesante. Lo que más me llamó la 
atención, de las encuestas que hicimos, 

es que todas las personas nos contestaron 
que deseaban apoyo espiritual. Nosotros 
ofrecemos cursos y materiales sobre te-
mas sociales, familiares, emocionales y 
de salud, y es como que muchas veces 
ofrecemos lo espiritual al final. Incluso, lo 
ofrecemos medio “disfrazado”, pensando 
que nos van a rechazar o creyendo que la 
gente no tiene interés. Pero, toda la gente 
con la que conversamos en esta gran ciu-
dad tenía necesidades espirituales. Esto 
demuestra que hay mucha tarea para 
realizar aquí.

RA: ¿Qué significa lo que sucedió 
esta mañana, con la dedicación de un 
nuevo lugar de culto en el centro de 
una gran ciudad?

Pr. Köhler: Queremos fortalecer la 
presencia de la iglesia en las ciudades y, 
más precisamente, en las zonas de clase 
alta, donde muchas veces no estamos. 
Son zonas más difíciles, pero necesitamos 
estar ahí para influenciar en las personas. 
Si no estamos ahí, ¿cómo vamos a influ-
enciarlas? Por eso hoy, aquí, en Rosario, 
estamos dando un gran paso. Estamos 
muy bien ubicados. Este el primer lugar 
real que se concreta este año en toda la 
División; los demás son sueños y proyec-
tos. Pero, sé que es el primero de muchos 
otros. El sueño que tenemos es conquistar 
79 ciudades, con casi 100 nuevas iglesias 
en esos lugares en 2013. Esta es una obra 
que excede en mucho a la iglesia. No obs-
tante, Dios obrará milagros.
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Foto de tapa:
Una vecina de Rosario estaba realizando 

tareas domésticas el sábado 2 de febrero 

y fue visitada por el Pr. Erton Köhler 

(presidente de la DSA), el Pr. Carlos Gill 

(presidente de la UA) y la Hna. Alicia 

García, de la iglesia de Fisherton. Dirigentes 

y laicos unidos y en acción.

F

Pr. Erton Köhler
Pr. Carlos Gill

Alicia García
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LA DÉCADA DE...

Se adoptan 27 creencias 
fundamentales.

“Hay un tipo de oración 
que es peligroso”

En exclusiva para la RA, el Pr. Mark Finley, evangelista mundial y 

asistente del presidente de la Asociación General, vertió conceptos 

sobre la marcha de los planes misioneros de la iglesia.

Nací en un mundo dividido por la 
guerra fría. Me eduqué y me forme 
en los años 80, cuando los medios 

de comunicación de esa época parecían 
proclamar que los estadounidenses eran 
“buenos” y los rusos “malos”. A mí, como 
creo que a todo niño, al principio me costó 
entender que “la cortina de hierro” era una 
metáfora. Creía que el Muro de Berlín era 
tan inmenso como la Gran Muralla China.

Lo “ruso”, por todo este contexto, era 
algo misterioso, desconocido, intrigante... 
Las pocas historias que llegaban de los 
adventistas en aquel lugar (¿recuerdan 
cuando en el mundo no había Internet?) 
eran duras: allí eran perseguidos (o incluso 
muertos), allí no tenían Biblias, allí reina-
ba el ateísmo... En ese contexto, y con la 
“cortina de hierro” ya descorrida y el Muro 
de Berlín ya derribado, nos enteramos, en 

la década de los 90, de que un pastor ad-
ventista iba a predicar (nada más ni nada 
menos) en el Kremlin, el ícono de la Rusia 
comunista. Sí: ese pastor era Mark Finley. 
En ese entonces, lo sentía lejano, distante; 
pero un hombre de Dios.

El pasado viernes 1º de febrero tuve frente 
a mí a aquel hombre. Ahora que lo tengo 
cerca, me sigue pareciendo un hombre de 
Dios. Estas fueron sus respuestas.

Revista Adventista (RA): ¿Por qué 
eligió a ser pastor?

Mark Finley (MF): Yo no nací en un 
hogar adventista. Mi madre era católica 
y mi padre era protestante. Luego, mi 
padre se bautizó en la Iglesia Adventista. 
Él tuvo una gran influencia sobre mi vida. 
Era muy amable y compasivo en nuestro 
hogar. Cuando yo tenía 17 años, comenzó a 

compartir conmigo el mensaje adventista. 
Estudiar la Biblia fue un impacto tan grande 
en mi vida y produjo tal transformación 
que me decidí a ser ministro. El mensaje 
adventista tiene sentido; arma el rompe-
cabezas de la vida de una manera muy 
especial y responde a las preguntas más 
profundas del corazón humano.

RA: Hablando de preguntas sin res-
puestas y de rompecabezas desarmados, 
usted nació en Connecticut; y en ese 
Estado, más precisamente en New 
Town, ocurrió una masacre el pasado 
14 de diciembre: un hombre entró en 
una escuela y dio muerte a 26 personas 
(21 de ellas eran niños). Ese lugar era 
prácticamente un paraíso: se registró 
allí un solo asesinato en diez años... 
¿Cómo lo afectó esta tragedia?
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Las nuevas oficinas centrales 
de la Asociación General se 
trasladan a Silver Spring, 
Maryland, EE.UU.

Se inaugura en Filipinas el Instituto 
Internacional Adventista de Estudios 
Avanzados./ La División Interamericana pasa a 
ser la primera División del mundo en alcanzar 
una feligresía de un millón de miembros.

MF: Esta es una muy buena pregunta; 
gracias por hacerla. Como podrán imagi-
nar, fue una experiencia muy dura para 
mí, porque nací en ese Estado. Fue una 
gran conmoción. Mi hermana aún vive en 
Connecticut, a solo 48 kilómetros de ese 
lugar. Su hijo, mi sobrino, conocía a una 
alumna que asiste a esa escuela. Tanto me 
impactó esta tragedia que escribí una serie 
de artículos al respecto. La titulé “Cuando la 
vida es injusta”. La serie fue publicada por 
la Pacific Press (Nota del editor: próxima-
mente, esta serie será publicada por la RA). 

En primer lugar, hay que entender que 
estamos inmersos en el gran conflicto entre 
el bien y el mal. Dios no causa el mal, no lo 
produce; pero nos da libre albedrío. ¿Qué 
habría pasado si Dios le quitaba el libre 
albedrío al hombre que entró a disparar 
en la escuela? ¿Y si se lo quita a todos los 
seres humanos? La respuesta es simple: ya 
no seríamos más seres humanos: seríamos 
robots. Y nunca podríamos amar a Dios 
porque el amor es una elección voluntaria. 
La falta de libertad de elección niega el 
amor. Y negar el amor es negar la felicidad. 
Por esta razón Dios deseaba criaturas que 
lo amaran, pero con libertad de elección. 

Desde luego, se corre el riesgo de to-
mar de cisiones incorrectas y sufrir. Tenemos 
un ángel que se rebeló en contra de Dios 
en el cielo. Él usó mal su elección. Adán y 
Eva también. Por eso, la humanidad está 
sumergida en el sufrimiento y en el dolor. 
La Biblia nunca responde por qué suceden 
cosas malas a una persona, y a otra no. 
Pero, sí responde a esta pregunta: “¿Dónde 
está Dios en nuestro sufrimiento?” Él está 
con nosotros todos los días hasta el fin del 
mundo. La Biblia presenta a Dios en medio 
de los sufrimientos. Él nos fortalece y nos 
consuela. Además, promete que al final de 
la Gran Controversia no habrá más lágrimas. 

RA: Cuéntenos sobre su ministerio. 
¿Recuerda en cuántos países y en cuán-
tas campañas de evangelismo predicó?

MF: No tengo el número exacto, pero 
sí sé que son más de ochenta países y más 
de doscientas campañas.

RA: ¿Cómo fue la experiencia de 
predicar en el Kremlin?

MF: Fue totalmente emocionante. Nunca 
un pastor había estado predicando allí 
(ni adventista ni de otra denominación). 
También, era la primera campaña abierta 
que realizamos en Rusia como iglesia. 
Ver cada noche a catorce mil personas 
asistiendo, y observar a los camiones del 
ejército ruso que traían veinte mil Biblias, 
fue ver la poderosa mano de Dios.

RA: ¿Qué otra experiencia milagrosa 
recuerda de sus campañas?

MF: Algo que sucedió en Nigeria, en 
2010. Dios intervino claramente. Fue el 
milagro más visible e impactante que pre-
sencié. El día del inicio de la campaña, vino 
una fuerte tormenta que casi destruyó por 
completo el estadio donde iba a predicar. 

A la noche siguiente, la tormenta azotó de 
nuevo. Pensamos que tendríamos que sus-
pender la reunión otra vez. Oramos mucho 
y... ¡Dios retuvo los vientos y la lluvia sobre 
el estadio! Llovía en los alrededores, pero 
allí no. Fue muy evidente lo que sucedió.

RA: Continuando con el tema del 
evangelismo, usted fue el primer pre-
dicador “satelital” que tuvo la iglesia. 
¿Qué nos puede decir sobre este método, 
ya que a veces es cuestionado?

MF: Sí, fui el primero que usó el satélite 
para predicar. Pero quiero aclarar que, 
mucho antes, el Pr. George Vandeman 
ya había usado este método para brindar 
seminarios de capacitación. La primera 
campaña satelital de evangelismo fue en 
1995. Era algo completamente nuevo para 
todos. Desde entonces, en estos últimos 17 
años, se desarrollaron más de 200 campañas 
satelitales, con grandes resultados. Por lo 
menos, 1.500.000 personas se han bauti-
zado durante ellas. Fueron estas campañas 
las que impulsaron la creación del canal 
de televisión adventista Hope Channel. 

El evangelismo vía satélite está jugando 
un papel muy importante en la vida de la 

A la noche siguiente la tormenta azotó de
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iglesia. ¿Es el único método de evangelis-
mo? No. ¿Funciona en todo lugar? Depende. 
Funcionará si el pastor local y los hermanos 
tienen interés en esta actividad misionera 
porque una campaña satelital no es, de 
ninguna manera, un sustituto del evan-
gelismo que debe realizar la iglesia local. 
Es peligroso cuando los pastores locales y 
los hermanos dicen: “Vamos a sentarnos 
de brazos cruzados, y que el pastor de la 
televisión hable”. No es así.

Cuando la iglesia está orando; cuando 
la iglesia está involucrada activamen-
te; cuando lo miembros traen interesados 
y les hacen sentir la calidez de la iglesia, es 
cuando el evangelismo vía satélite puede 
funcionar y tocar los corazones. Hay que 
personalizar la campaña satelital, por-
que puede ser bastante “frío” ver a un 
pastor predicar por una pantalla.

RA: Entre 1991 y 2004, usted fue 
director y orador del programa “Escrito 
está”. Por otro lado, el símbolo del 
estado de Connecticut es un árbol: el 
roble blanco. En el Salmo 1, se compara 
a los justos con un árbol plantado y 
firme. Sin embargo, muchas veces, en 
vez de ser ese árbol y de arraigarnos 
en el “escrito está”, tenemos nuestras 
propias y erradas interpretaciones 
bíblicas... ¿Qué podemos hacer para 
afrontar este peligro?

MF: Saber que Dios ha otorgado a la 
Iglesia Adventista un mensaje único 
para predicar al mundo. Lo que nos hace 
 especiales es nuestro fundamento bíbli co. 
Dios nos ha dado el mensaje de los tres 
ángeles. En la medida en que ese men-
saje sea predicado, la iglesia será fuerte. 

Cuando no predicamos 
este mensaje, perdemos 
nuestra razón de existir. 
Si nuestra iglesia fuera 
como cualquier otra de-
nominación cristiana, 
¿por qué razón existi-
ría? Dios nos ha brinda-
do un mensaje especial 
destinado a un tiempo 
especial, a fin de levan-
tar a un pueblo espe-
cial  para  un  evento 

especial: la segunda venida de Jesucristo. 

RA: En este sentido, cuéntenos sobre 
la evaluación que, desde la Asociación 
General, hacen del plan “Reaviva-
miento y reforma”, y qué puede hacer 
el dirigente de una iglesia local con 
el fin de implementarlo de manera 
más exitosa.

MF: Quiero mencionar, antes de con-
testar, que  las palabras “reavivamiento” 
y “reforma” implican la renovación diaria 
del compromiso con Jesús. Implican crecer 
en la gracia y conformarnos a la imagen 
de Cristo cada día. Estamos realizando un 
énfasis en la oración, el estudio de la Biblia 
y la testificación.

Hay varias iniciativas que se pueden 
aplicar en la iglesia local. Está el plan 777, 
que consiste en orar los 7 días de la semana, 
a las 7 de la mañana y a las 7 de la tarde. 
Este plan es mundial. 

Otro plan interesante es “Reavivados por 
su Palabra”. Como todos saben, consiste en 
leer un capítulo de la Biblia por día. Animo 
a todos a unirse a esta iniciativa, si aún no 
lo hicieron. Y, desde luego, los estimulo a 
estudiar cada día la Escuela Sabática; de 
hecho, en el tercer trimestre de este año, 
el tema será “Reavivamiento y reforma”. 

También, cada año tenemos los “Diez 
días de oración”, que culminan con el Día 
Mundial de Ayuno y Oración, en el mes 
de marzo. Al respecto, escribí un libro 
llamado Diez días en el aposento alto, que 
contiene material para estudiar durante 
esas diez jornadas. Cada día se divide en 
tres secciones: una bíblica, otra de Elena 
de White y otra que tiene preguntas para 
responder.

RA: Mañana (2 de febrero) se reali-
zará una gran actividad misionera en 
Rosario, Rep. Argentina; una de las 
ciudades que la División Sudamericana 
tiene como prioridad evangelizar. ¿Qué 
expectativas tienen desde la Asociación 
General con respecto a este plan?

MF: Dios está haciendo cosas maravi-
llosas a través de este programa de evan-
gelismo en las grandes ciudades. Cada 
una de las trece divisiones del mundo 
eligió una gran ciudad de su territorio; las 
más de 120 uniones del mundo eligieron 
una ciudad; las más de 500 asociaciones 
también eligieron su ciudad. Tenemos 650 
ciudades para trabajar.

RA: ¿Podría mencionarnos algunas?
MF: Sí. Recuerdo a Lagos (Nigeria), París 

(Francia), Londres (Reino Unido), Moscú 
(Rusia), Kiev (Ucrania), Manila (Filipinas), 
Tokyo (Japón), Seúl (Corea del Sur), Sidney 
(Australia), Nueva York e Indianápolis (Es-
tados Unidos), San Pablo (Brasil), Buenos 
Aires (Argentina), y México DF (México). 

Ya hay planes que se están lanzando 
para ellas en todo el mundo. Es un plan 
muy abarcador. Hay miles de personas 
que oran; hay millones de libros que se 
están distribuyendo. Se están dando semi-
narios de salud, de profecías y de familia. 
Se realizan trabajos comunitarios. Las 
casas editoras, las clínicas, las escuelas 
adventistas, las fábricas de alimentos y 
todas las instituciones de la iglesia están 
trabajando de manera conjunta. Es un 
enfoque integral.

RA: ¿Qué mensaje puede dejar los 
lectores?

MF: Dios ha llamado a todo adventista 
a ser un testigo. Testificar no es algo que 
se hace, es algo que se es. Por eso, pido a 
todos que comiencen a orar con el propósito 
de que Dios los dirija para que conozcan a 
alguien a quien contarle de Cristo.  

 Creo que hay un tipo de oración que es 
peligroso. Es la oración que dice: “Querido 
Señor, estoy dispuesto. Manda a alguien 
para que entre en mi vida y pueda com-
partir tu amor”. 

Ora esta oración. Te asombrarás de lo 
que Dios puede hacer. 

iglesia ¿Es el único método de evangelis
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Por Werner Arnolds
Médico especializado en Clínica Médica, vive en Ibarlucea, Prov. de Santa Fe, Rep. Argentina.
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¿Bacterias que curan?

La flora intestinal, también llamada 
microbiota, está conformada por un 
conjunto de bacterias que integran 

el sistema digestivo y cumplen una función 
específica en nuestro organismo.

Por ejemplo: en un bebé recién nacido, la 
flora intestinal está constituida a partir de 
bacterias de la leche materna, y eso deter-
mina que pueda defenderse inmunitaria-
mente y que desarrolle menos reacciones 
alérgicas o autoinmunes. Un bebé que se 
alimenta con leche materna tiene menos 
probabilidades de ser hospitalizado por 
una neumonía, sufrir diarreas graves, o 
tener otitis o meningitis.1 

¿Tiene la misma trascendencia la flora 
intestinal en una persona adulta?

Es obvio que nuestro intestino está coloni-
zado desde el nacimiento, pero hay bacterias 
con efectos negativos, y otras que tienen 
un efecto terapéutico en nuestra salud. 

Las bacterias “positivas” en nuestro 
intestino modifican algunos fitoquími-
cos a fin de que puedan ser absorbidos y 
cumplir su función beneficiosa.2 La flora 
intestinal adecuada produce proteínas 
que regulan nuestra inmunidad. Por un 
lado, atacan las células cancerosas y los 
gérmenes nocivos y, por el otro, frenan la 
inflamación intestinal, y actúan sobre las 
enfermedades alérgicas y los trastornos 
funcionales, como el síndrome de intestino 
irritable.3 También se sabe que reducen la 
probabilidad de contraer cáncer de colon 
y de mama; aumentan la absorción de 
calcio, lo que disminuye la osteoporosis; 
influyen sobre la saciedad, lo que previene 
la obesidad; y hasta incluso contribuyen 
a modular el metabolismo, reduciendo el 
colesterol, los triglicéridos y previniendo 
la diabetes tipo II.4, 5

En 1975 en Nueva York, el Dr. Bandaru S. 
Reddy, de origen hindú, estudió las pobla-
ciones chinas y japonesas, a los vegetarianos 
y a los adventistas del séptimo día; y los 
comparó con la población general, que 
seguía una dieta “occidental”, rica en carne. 
Bandaru, quien fue un gran investigador en 
la prevención del cáncer de colon, llegó a 
la siguiente conclusión: los alimentos que 
ingerimos definen qué tipo de bacterias 
colonizan nuestro intestino.

Es demasiada coincidencia descubrir que, 
precisamente, los alimentos que Dios ha 
recomendado para sus hijos son aquellos 
que estimulan el desarrollo de las bacterias 
correctas. No es por azar. El hecho de que 
Dios haya elegido las bacterias con un 
efecto beneficioso para nuestra salud y 
que justamente las hortalizas, las frutas, 
los cereales y las semillas sean el nutriente 
ideal, nos habla de un orden preestablecido, 
de un plan perfecto.

Las bacterias de la flora intestinal son 
un claro ejemplo de las bendiciones im-
perceptibles que devienen de obedecer el 
mandato de Dios; no las sentimos, pero están 
realizando su obra. En el salmo 119:56 se 
menciona: “Estas bendiciones tuve porque 
guardé tus mandamientos”. Al obedecer 
las leyes de Dios, recibimos bendiciones; 
algunas manifiestas, palpables, y otras 
invisibles, desconocidas, pero igual de 
efectivas. ¡Cuántas bendiciones tiene Dios 
guardadas para ti!

Hay momentos en nuestra vida en que 
notamos claramente la mano protectora del 
Señor, y otros en que nos sentimos solos 
y no vemos que Dios nos esté brindando 
múltiples “ayudas”. Así como el Creador se 
preocupa por tu salud de forma invisible 
utilizando, por ejemplo, las bacterias de la 

flora intestinal, Dios tiene elementos que no 
conocemos y que están realizando una obra 
específica para tu bienestar físico, social y 
espiritual. Dios siempre está preocupado 
por ti, y dispone tal vez de un amigo, de un 
contacto o de algo con una función con-
creta para ti. Ahora no lo puedes ver; más 
adelante lo reconocerás y alabarás a Dios. 

Al reconocer Job la sabiduría de nuestro 
Señor, dijo: “Cosas demasiado maravillosas 
para mí, que yo no comprendía” (Job 42:3). 
Dios hace todo para tu beneficio; la ciencia 
ya lo demostró: tú solo tienes que confiar 
en que es así. 
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Mateo 24:14 es claro: “Y será pre-
dicado este evangelio del reino 
en todo el mundo, para testi-

monio a todas las naciones; y entonces 
vendrá el fin”. 

¡La Gran Esperanza debe ser llevada a 
los cuatro ángulos de la Tierra!

La Gran Esperanza es un proyecto que 
ha tenido mucho éxito en el territorio de la 
División Sudamericana. Como adventistas 
del séptimo día, tenemos una característica 
muy especial: nuestra fidelidad a la verdad 
contenida en la Palabra de Dios y nuestro 
compromiso con el plan de Dios para su 
iglesia. En el plan de Dios, la verdad de los 
tres mensajes angélicos de Apocalipsis 14:6 
al 12 no debe quedar restringida a una ciu-
dad, a un Estado o a un país, sino que debe 
ser llevada a todo el mundo. Y es claro que, 
si somos fieles a este llamado, “recibiréis 
poder, cuando haya venido sobre vosotros 
el Espíritu Santo, y me seréis testigos en 
Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y 
hasta lo último de la tierra” (Hech. 1:8).

La Gran Esperanza es un programa que 
ha cambiado la historia de la iglesia, espe-
cialmente en el territorio de la División 
Sudamericana (DSA). La DSA es hoy una 
de las divisiones del mundo que ha enviado 
más misioneros a lugares donde todavía 
no hay libertad para hablar abiertamente 
sobre el cristianismo; lugares donde to-
davía existe una carencia de dirigentes 
locales habilitados. Hoy, tenemos una 
responsabilidad y un compromiso con la 
iglesia mundial. Durante muchos años, 
los misioneros dedicaron sus vidas a traer 
esperanza al territorio de la DSA. Ahora, 
llegó nuestro turno de hacer nuestra parte.

En el año 2011, en un día histórico, fue 
votado en la Comisión Directiva de la DSA 
enviar cuatro misioneros, con recursos 
propios de la División, a la recién creada 
Unión del Medio Oriente y del Norte de 
África. Estos misioneros están hoy invo-
lucrados en proyectos que han atendido 
comunidades en las áreas de la salud, la 
educación y la familia. Pero, por sobre 

todo, estos misioneros han sido utilizados 
con el propósito de llevar esperanza a los 
corazones sinceros y deseosos de conocer 
más sobre el plan de salvación. Muchos de 
estos países son regiones de alto riesgo. La 
vida y la familia de estos misioneros están 
constantemente en las manos de Dios, y 
los riesgos son diarios.

Tuve el privilegio de participar de este 
voto histórico. Como misionero, sabía de 
los desafíos que estas familias tendrían 
que enfrentar. Participé de la selección de 
los candidatos y, al mirar las fotos de las 
esposas y de los hijos, sabía que muchos 
estaban yendo sin saber si regresarían. 

Lo que yo no sabía era que, un mes 
después, en diciembre de 2011, mi esposa 
Cleidi y yo estaríamos también recibiendo 
un llamado para regresar a los campos 
misioneros. 

Como familia ministerial, nunca hicimos 
planes de ser misioneros. Nunca hicimos 
siquiera una oración a fin de que Dios nos 
diera este desafío, pero nuestra oración 

Con más de un millón y medio de kilómetros cuadrados de 
superficie, Mongolia está dominada por estepas, montañas 
y desiertos. Sus casi tres millones de habitantes, un tercio de 
ellos nómadas, constituyen un desafío para nuestra iglesia.

Entre nómadas, 
budistas y 

crudos inviernos
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ministerial siempre se basó en el Salmo 
37:5: “Encomienda a Jehová tu camino, 
y confía en él; y él hará”. Tengo la convic-
ción de que todo aquel que decide tomar 
un compromiso de trabajar para el Señor 
también debe saber que, cuando Dios 
llama, su voz debe ser obedecida. Nues-
tro mayor llamado no es para ir a lugares 
distantes. No es hacer grandes sacrificios 
por la causa del Maestro. Nuestro mayor 
llamado es a la total obediencia y a una 
sumisión completa a la voluntad de Dios 
en nuestra vida.

En el año 2003, recibí un llamado para 
ir como Secretario Ministerial a Mongolia. 
Permanecimos allí durante seis años. 
Regresamos a la Rep. del Brasil a fines de 
2009. Tuve el privilegio de pastorear la 
Iglesia Central de Curitiba, antes de ser 
llamado para servir como Asistente del 
presidente de la DSA, en 2011.

Para nuestra sorpresa, a fines de ese año 
fuimos nuevamente llamados a Mongolia; 
ahora, como presidente de la Misión. El 
desafío, en esta oportunidad, no era aceptar 
o no un llamado, sino regresar a uno de 
los lugares del mundo más desafiantes 
para vivir.

Mongolia está localizada entre dos gran-
des potencias del mundo actual: al sur, 
China; y al norte, Rusia. Tiene la capital 
más fría del mundo, Ulan Bator, con uno 
de los inviernos más largos y rigurosos. Las 
temperaturas durante seis meses varían 
entre -20 y -50 C°.

El cristianismo es una religión relati-
vamente nueva en Mongolia, y todavía es 
vista como una religión extranjera. Más 
de la mitad de la población es budista; un 
gran porcentaje es ateo. Hoy, la religión 
que más crece es el chamanismo, en la 
cual la invocación de espíritus es una de 
las prácticas realizadas.1 Aun cuando hoy 
se considera que Mongolia tiene un sistema 
de gobierno democrático, la religión es 
controlada, y en seguida se nota que hay 
un fuerte apoyo para que estas religiones 
sean adoptadas como oficiales en el país.

La Iglesia Adventista se estableció en 
Mongolia a inicios de la década de los años 
90, poco tiempo después de la caída del 
comunismo. Una pareja joven de volun-
tarios decidió ir por cuenta propia y llevar 
esperanza a los confines del mundo. Brad 
y Cathye Jolly llegaron en el año 1992 a la 
capital del país, y el trabajo fue iniciado de 
forma lenta, pero consistente. 

Brad comenzó a estudiar el idioma local 
y a traducir algunos libros, entre ellos, El 
camino a Cristo. Cathye comenzó a enseñar 
inglés y a dirigir un Grupo pequeño. En 
1993, fueron bautizadas las primeras tres 
personas. Lamentablemente, Brad contrajo 
cáncer y, aunque no quería irse del país, tuvo 
que retornar a los Estados Unidos, donde 
finalmente falleció. Entonces, en el año 
1998, la Asociación General envió al primer 
misionero para comenzar a establecer las 
estructuras básicas de la Misión. 

Hoy tenemos 24 centros, donde nuestros 
2.000 miembros se reúnen cada semana 
para adorar. Tenemos ADRA, nuestra agen-
cia humanitaria, que es muy bien recibida 
por el gobierno local. La escuela adventista 
fue establecida en 2009, y hoy tenemos el 

reconocimiento oficial del gobierno y casi 
100 alumnos.

Mongolia es un país de nómadas, donde 
la cría de animales todavía es la fuente de 
recursos de la mayoría de las personas. Esto 
hace que sea difícil establecer iglesias, pues 
donde los nómadas están localizados hoy, 
no será el mismo lugar en el que estarán 
mañana, debido a los grandes desafíos 
climáticos del país.

Esta realidad ha cambiado, pues gran-
des compañías multinacionales han des-
cubierto inmensas minas de preciosos 
recursos naturales, y se están realizando 
inversiones millonarias para extraer esos 
minerales. Esto ha llevado a la mayoría 
de la población a ver en estos proyectos 
la oportunidad de una vida más cómoda 
y más estable. Automáticamente, esto 
ha llevado a la población a no ver más la 
religión como una necesidad primaria.

El gran desafío hoy es establecer la iglesia 
de manera que sea más relevante para la 
comunidad y para la forma en que ven el 
mundo. La gran mayoría de los mongoles no 
tienen problemas en hablar sobre religión; 
el desafío es hacer que el evangelio sea 

Por ELBERT KUHN
Pastor adventista y presidente de la Misión Adventista de Mongolia.
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entendido. ¿Cómo explicar el sacrificio de 
Jesús a una sociedad que cree que si un dios 
muere, en realidad no era un dios poderoso, 
pues solamente los dioses débiles mueren? 
Entonces, si Cristo murió, él no era un dios 
merecedor de ser seguido. ¿Cómo hablar 
de Jesús a un pueblo que hasta hace pocos 
años nunca oyó hablar de Jesús?

Este es nuestro gran desafío; pero donde 
existen grandes desafíos, allí también 
encontramos grandes posibilidades. Mon-
golia tiene solamente tres millones de 
habitantes, y la mayoría de la población 
vive en China, en la región llamada “Inner 
Mongolia”. Son casi veinte millones. Como 
los mongoles tienen acceso libre a China, 
hemos entrenado a nuestros pastores y 
dirigentes para que vayan a estas regiones 
de China y lleven la esperanza y la verdad. 
Como estos veinte millones de mongoles/
chinos hablan el mongol, pero también el 
mandarín, podrán en el futuro próximo 
compartir esta esperanza con los más de 
1.300 millones de habitantes de China.

La forma en que hemos buscado imple-
mentar y consolidar la iglesia en Mongolia 
es por medio de actividades relevantes, que 
atraigan a las personas a nosotros y, con-

secuentemente, a Jesús. Elena 
de White es clara al hablar del 
mejor método de evangelis-
mo, cuando afirma que “solo 
el método de Cristo será el 
que dará éxito para llegar a 
la gente. El Salvador trataba 
con los hombres como quien 
deseaba hacer les bien. Les 
mostraba sim patía, aten-
día a sus necesidades y se 
 ganaba su confianza. En-
tonces les decía: ‘Seguid-
me’ ”. “Así debe ser con no-
sotros. Doquie ra estemos, 
hemos de procurar apro-
vechar las oportunidades 
que se nos presenten para 
hablar a otros del Salva-
dor”.2

Para esto, es necesario 
que tengamos personas 
como Isaías. Era joven aún, 
inteligente, y lleno de sue-

ños y aspiraciones para su vida 
futura. Un joven que vivía en una sociedad 
secularizada, cuestionadora y materialista, 
como lo es nuestra sociedad actual; pero un 
joven que decidió buscar el Reino de Dios 
en primer lugar (Mat. 6:33). Un joven que 
decidió ir a la iglesia y, por ir a la iglesia, 

tuvo una visión que cambió para siempre 
su vida (Isa. 6:1-8). Un joven que, por ir a la 
iglesia, oyó la voz de Dios. Un joven que, al 
oír la voz de Dios, decidió dejar sus sueños 
humanos de lado y soñar los sueños divinos. 
Un joven que decidió aventurarse en los 
brazos del Señor, al responder al llamado: 
“¿A quién enviaré, y quién irá por noso-
tros? Entonces respondí yo: Heme aquí, 
envíame a mí” (6:8).

Cuando el evangelio sea llevado, literal-
mente, a los cuatro ángulos de la Tierra, 
entonces vendrá el fin; o, mejor aún, en-
tonces vendrá el comienzo. El comienzo 
de la realización de nuestra tan soñada 
y aguardada esperanza. Y, para que esto 
suceda, es necesario que todo hijo e hija 
de Dios que ansía el cielo se involucre y se 
comprometa con el objetivo de apresurar 
este tan soñado día. Se comprometa con 
la comisión evangélica dejada por Cristo, 
y decida colocar todos sus talentos, tiem-
po y recursos al servicio del Maestro, con 
el objetivo de que muy pronto la Gran Es-
peranza de ver a Jesús se haga realidad. 

Referencias:
1 “Masters of Ecstasy”, National Geographic, diciem-

bre de 2012.
2 Elena de White, El ministerio de curación, p. 102; 

Servicio cristiano eficaz, p. 150.

Entre nómades, budistas y crudos inviernos
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Conquistando las ciudadesdes

La RA dialogó con el Pr. Orlando Ramos, presidente de la Unión Peruana del Norte.

Revista Adventista (RA): ¿Qué pla-
nes tiene la UPN en relación con el 
evangelismo en las grandes ciudades?

Pr. Ramos: Para nosotros, el evange-
lismo en las grandes ciudades tiene un 
enfoque integral, porque creemos que todo 
el movimiento misionero dirigido hacia las 
grandes ciudades va a apoyar este proyecto. 
Comenzamos con el programa “Misión 
Caleb”, que ahora está direccionado hacia 
las grandes ciudades de todos los campos. 
Como Unión, nosotros vamos a abocarnos 
a apoyar el proyecto de la ciudad de Piura; 
luego, también está la Escuela Cristiana de 
Vacaciones para los menores. Todo esto va 
a brindarnos un gran caudal de interesados 
en las grandes ciudades; más adelante, 
vendrá el proyecto de Semana Santa.

Quiero destacar que, para la distribu-
ción de los libros misioneros, tenemos 
el plan de cubrir todo Piura. Igualmente, 
la ciudad de Lima estará invadida por los 
libros La gran esperanza. 

Finalmente, tendremos las campañas 
de cosecha en dos etapas, a partir de junio.

RA: ¿Qué hace falta, en su opinión, 
para tomar conciencia de la importan-
cia de este tema?

Pr. Ramos: Considero que debiera 
haber un mayor estudio sobre lo que el 
Espíritu de Profecía menciona acerca de 
las grandes ciudades. En este sentido, la 

sierva de Dios, por inspiración divina, ha 
recibido mucha instrucción y enseñanza 
a fin de que ahora nos dediquemos a las 
grandes ciudades. Ya en sus tiempos, ella 
veía la necesidad de que la iglesia hiciera un 
trabajo mucho más fuerte con la intención 
de ganar a las personas que están viviendo 
en las grandes ciudades; por eso debemos 
leer sus escritos.

Necesitamos, además, determinar cómo 
llegar a las clases altas. Otro aspecto para 
considerar es el uso de los medios masivos 
de comunicación.

RA: ¿Qué objetivos tienen con re-
lación a la actividad misionera para 
el año 2013? 

Pr. Ramos: Soñamos con grandes obje-
tivos. Queremos superar la barrera de los 
treinta mil bautismos este año. También, 
nos estamos planteando el objetivo de 
organizar nuevas iglesias en lugares donde 
no hay adventistas, ingresando en barrios, 
urbanizaciones, y en las grandes ciudades. 
En total, queremos establecer 235 nuevas 
iglesias en 2013, a razón de una nueva iglesia 
por distrito misionero; y queremos crear, 
como consecuencia de todo esto, quince 
nuevos distritos misioneros. Pretendemos, 
además, plantar cinco iglesias en lugares 
desafiantes en las grandes ciudades; por 
ejemplo, queremos establecer una iglesia 
en el centro de Lima. Estamos haciendo 

planes para comprar un buen terreno, con 
la ayuda de los hermanos y de la Asociación 
Peruana Central Este, en plena avenida 
Grau, que es una de las más importantes 
del Centro de Lima. 

También, como Unión, vamos a apoyar 
la compra de un terreno en Castilla (Piu-
ra), con nuestro trabajo misionero y con 
nuestras propias ofrendas que reunimos 
cada año los obreros que trabajamos en las 
oficinas de la UPN. Ya hay un terreno a dos 
cuadras de la Plaza de Armas de ese lugar, 
muy bonito y libre, que es casi imposible de 
encontrar. Y nosotros lo vamos a comprar 
para establecer ahí una nueva iglesia.

RA: ¿Qué les diría a los lectores de 
la RA, al fin de motivarlos a trabajar, 
con referencia al evangelismo en las 
grandes ciudades?

Pr. Ramos: Que el mismo sentir que 
hubo en el corazón de Cristo debiera existir 
en tu corazón. Jesús se conmovía al ver a las 
multitudes que estaban sin el conocimiento 
de la salvación. ¿Quién ha de ir hacia esas 
personas? Los pastores somos pocos pero, 
si todos los miembros de iglesia tuviéra-
mos el mismo sentir que nuestro Señor 
Jesucristo tuvo por las grandes multitudes 
que estaban en las ciudades, estoy seguro 
de que la tarea de evangelizar al mundo 
sería cumplida con mayor facilidad. 
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Unión Peruana del Norte

83 
nuevos lugares de culto 
(iglesias + congregaciones).

30.000
bautismos 
(blanco para 2013).

24.188 
bautismos en 2012.

“Soñamos con 
grandes

objetivos”
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Resolviendo conflictos

Deberes y derechos
del perdón (2da parte)

Como hemos analizado en la RA de 
febrero, en la mayoría de los casos el 
perdón es esencial en la resolución 

de conflictos. Sin embargo, con el fin de 
que el proceso de la reconciliación llegue 
a ser totalmente efectivo, deben darse 
ciertos pasos entre el ofensor y el ofendido. 

En la Biblia, existe un consejo sobre quién, 
de los afectados en el conflicto (el ofensor 
o el ofendido), debería tomar la iniciativa, 
y dar el primer paso para la resolución del 
conflicto. El cuadro (desarrollado en el 
artículo anterior) no sufre modificaciones 
con este nuevo concepto sino, más bien, 
se complementa y completa.

El texto se encuentra en la sección en 
que Jesús habla acerca de la ira. Mateo 
5:23 recomienda: “Por tanto, si traes tu 
ofrenda al altar, y allí te acuerdas de que 
tu hermano tiene algo contra ti [...]”. La 
palabra “herma no” hace referencia a cual-
quier otro serhuma no, no solamente al lazo 
familiar o religioso; y el vocablo “ofrenda” 
hace alusión al sacrificio que hacían los 
judíos, mediante un cordero, para solicitar 
el perdón de Dios. Aquí se está hablando al 
ofendido, que siente que otra persona tiene 
algo contra él (una ofensa, enojo o cual-
quier otra situación). Cuando el ofendido 
reflexiona sobre la situación, debe dejar 
su ofrenda y debe dar el próximo paso. El 
versículo siguiente lo menciona así: “Deja allí 
tu ofrenda delante del altar, y anda, recon-

cíliate primero con tu hermano, y entonces 
ven y presenta tu ofrenda” Los términos 
“anda” o “ve”, del verbo “ir”, determinan 
que el ofendido es quien toma la iniciativa 
de buscar al ofensor y reconciliarse con él. 

Este paso tiene, por objetivo, las siguien-
tes metas: 
1. Facilitar al ofensor que pida perdón. Suele 

suceder que el ofensor no se anima a  
hablar por temor al justo enojo o a la 
reprensión del ofendido, o por falta de 
valor para enfrentarse con él; o que sea 
algo propio, tal vez, de la timidez en 
el temperamento del ofensor. 

2. Informar al ofensor de la ofensa. Es pro-
bable que el ofensor no sepa que ha 

cometido algún agravio. El ofendido 
hablará con él, manifestándole la situa-
ción y brindándole, así, la oportuni-
dad de aclarar lo sucedido o de pedir 
perdón. 

3. El perdón entre pares es un requisito pre-
vio al perdón divino. Así lo menciona 
el Padre Nuestro en Mateo 6:12: “per-
dónanos [...] como nosotros perdo-
namos [...]” El perdón divino era algo 
urgente que el creyente debía buscar, 
ya que su  “salvación” estaría en jue-
go. Este mandato (o consejo) pone al 
ofendido en el deber de dar el primer 
paso, transformando la reconciliación 
en su responsabilidad.
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Por Jorge Santillán
Pastor de la Iglesia Adventista en Buenos Aires. Tiene una maestría en Teología, y otra en Resolución de Conflictos y Mediación.

Caso práctico
El siguiente ejemplo está basado en un 

hecho real, para cuyo relato los nombres han 
sido cambiados y las situaciones alteradas, 
con una intencionalidad ilustrativa. 

Un sábado por la tarde, frente a un gran 
auditorio conocido por el disertante, Víctor 
desarrolla un seminario/taller sobre el con-
trol de la ira. Hablando de cuál es la expresión 
facial de la ira, dijo: “Es una expresión facial 
tensa, con la boca apretada y el entrecejo 
fruncido. En ocasiones, puede producirse 
una risa hostil, poco franca, ‘parecido al 
rostro de Gabriel, solo que él es de perfil 
bajo’ ”, diciendo esto último en tono un poco 
cómico. A lo que el auditorio, que conocía 
al mencionado, quien no estaba presente, 
expresó una breve carcajada. El resto del 
seminario/taller continuó normalmente. 

Pasados unos pocos días, Pedro, uno de 
los asistentes al seminario/taller de Víctor, 
se encontró con Gabriel. Además de contarle 
acerca de los pormenores, detalló el incidente 
en el que Víctor había aludido a su persona, 
haciendo énfasis sobre el hecho de que 
mencionó que era “de perfil bajo y que su 

rostro parecía airado”. Mientras Gabriel, con 
rostro reflexivo, procesaba lo que escuchaba, 
Pedro agregó, sin conocer correctamente el 
significado de la expresión “perfil bajo”, que 
tal vez Víctor había querido decir que era 
un quedado y alguien sin iniciativa. Esto 
puso mal a Gabriel ya que, por el contrario, 
era una persona con iniciativa y motivador 
de otros; y aún más lo hirió que se lo haya 
mencionado en público. Aquí se generó el 
conflicto entre Víctor y Gabriel.

Al pasar las semanas, Gabriel se encontró 
varias veces con Víctor, y notó que este le 
daba el mismo trato de siempre. Pero, los 
sentimientos hacia Víctor habían cambiado. 
Al no querer que estos nuevos sentimien-
tos lo enfermaran, procuró ir a hablar con 
Víctor del tema.

Por teléfono concertó una cita, y que-
daron de acuerdo en encontrarse en la 
casa de Víctor, quien con agrado lo recibi-
ría. Gabriel hizo referencia al comentario 
ina propiado hecho en el seminario/taller 
sobre el control de la ira, y que lo había 
molestado mucho. Víctor, sorprendido 
por lo que escuchaba, atinó rápidamente 

a pedirle perdón y a aclarar lo sucedido. 
Víctor dijo que era verdad y exacto lo que 
le habían contado, pero que el sentido era 
muy diferente. Explicó: “Mencioné que eras 
de perfil bajo, en el sentido de que te gusta 
pasar desapercibido y no ser el centro de 
la atención; con respecto a tu rostro, quise 
decir que era por tu temperamento. Pero, 
me temo que no me expresé bien...”. Luego 
de unos breves comentarios más, a Gabriel 
le pareció apropiada la aclaración, por lo que 
expresó su conformidad (perdonó). Con una 
expresión de agradecimiento en su rostro, 
Víctor (perdonado) se sintió aliviado por las 
palabras de Gabriel. Se despidieron con un 
abrazo de mutua aceptación.

A los pocos días, Víctor desarrolló un 
nuevo seminario, en el mismo lugar y con 
el mismo auditorio del incidente. Allí, men-
cionó el seminario anterior y su comentario 
sobre Gabriel. Aclaró el significado, y lo que 
había querido decir con respecto al rostro 
enojadizo de Gabriel (restitución). Luego 
del comentario, este, que estaba presen-
te, se sintió restituido. Allí se concretó la 
reconciliación y el final del conflicto. 

Deberes (Db) y derechos (Dh) del Perdón

El ofendido es quien debería tomar la iniciativa en la resolución del conflicto. 

Ahora, el cuadro quedaría de la siguiente forma:

Db DbDh

Dh Db Dh

Conflicto Reconciliación

Ofensor

Perdona

Restituye

Restituido

Pide
perdón

Recibe el 
perdón

Se le pide
perdónOfendido

Lo recibe

Va

Dh
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H e c h o s  y  r e a l i z a c i o n e s  a d v e n t i s t a s

Libros al rescate
A solo tres semanas de su lanzamiento, el 

proyecto tuvo más de 50 personas inte-
resadas en estudiar la Biblia. “El potencial 
evangelizador de este plan es extraordinario” 
dijo el Pr. Janailson Santana, del distrito de 
Campo Grande, Mato Grosso do Sul; y resume 
el éxito de convocatoria y de resultados de 
“Misión rescate”, el nuevo proyecto misio-
nero del Ministerio de las Publicaciones de 
la División Sudamericana. 

Este proyecto involucra más de 70 cam-
pañas de colportaje y más de mil colportores. 

Pero, hay un detalle importante: Con-
trariamente a lo que puede pensarse, “Mi-
sión Rescate” no es un nuevo proyecto de 
colportaje. No. Solo se trata de rescatar la 
idea original que motivó e inspiró a los pri-
meros colportores en Sudamérica: combinar 
armoniosamente la venta de libros casa por 
casa con la evangelización. 

No podemos olvidar que en diciembre 
de 1891, antes de que llegara un pastor, 
vinieron a Sudamérica tres colportores 
estadounidenses con publicaciones adven-
tistas: Elwin W. Snyder, Albert B. Stauffer 
y Clair A. Nowlin.

Uno de los primeros conversos al adven-
tismo gracias a la tarea de estos colportores 
fue Lionel Brooking, en 1892. De origen 

inglés, él comenzó a colportar ni bien se 
hizo adventista. Fue el primer colportor 
que produjo Sudamérica. Así, y gracias 
al trabajo de los primeros colportores, el 
mensaje adventista se espació por todos 
los rincones del continente.

“Hoy, tenemos una profesionalización 
de calidad en el área de las ventas. Los re-
sultados financieros del colportaje en Su-
damérica son excelentes y damos gracias 
a Dios por eso. Sin embargo, creemos que 

es fundamental renovar el sentido original 
de las publicaciones. En un plazo de tres 
años, queremos que todos los colportores 
sean conscientes de la responsabilidad 
espiritual y misionera que conlleva este 
ministerio”, sostuvo el Pr. Tércio Marques, 
líder de Publicaciones de la DSA.

Por eso, se espera que desde ahora los 
colportores trabajen en estrecha vinculación 
con los líderes misioneros.
Foto: DSA.

Editor: Pablo Ale.
Corresponsales: Joaquín Pincheira (UCh), Emilio Espinoza (UB), Felipe Lemos (DSA), Edgardo Muguerza (UPS),  
Sebastián Castillo (UU), Patricia Marcos (UA), Benjamín Belmonte (UP), María José Vela (UE) y Jaime Vilcapoma (UPN).
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UNIÓN ARGENTINA

Concilio ministerial

Bajo el lema “Santifícame, 
úsame Señor”, entre el 28 

de enero y el 2 de febrero se 
realizó, en las instalaciones de la 
Universidad Adventista del Plata 
(UAP), el I Concilio ministerial 
de la Unión Argentina.

Durante cinco días, los mi-
nistros disfrutaron jornadas 
repletas de actividades inspi-
radores: meditaciones, semi-
narios,  momentos de reflexión 
y oración, grupos de debate, 
adoración, visitas al circuito his-
tórico adventista y actividades 
recreativas. 

También realizaron un repaso 
del programa del año para Argentina, 

destacando las fechas importantes y 
haciendo hincapié en el Discipulado 

y el evangelismo en las grandes 
ciudades. Además, se separó un 
tiempo para la dedicación de los 
materiales que se utilizarán en 
el trabajo misionero de este año: 
DVD “La última esperanza”, del 
Pr. Luis Gonçalves; y los libros 
“Ministerio para las ciudades”, 
de Elena de White y “10 días en 
el aposento alto”, de Mark Finley.

El viernes por la tarde se 
llevó a cabo un programa muy 
especial que culminó con una  
bendecida Santa Cena oficiada 
por el Pr. Mark Finley. 
Foto: Lisandro Batistutti- ACES.

Todos los pastores de la UA, en el nuevo templo de la UAP.

CONVOCATORIA: LXXV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN ARGENTINA DE LOS 
ADVENTISTAS DEL SÉPTIMO DÍA

Según lo establecen los estatutos en 
su Artículo 13º del Título VI, se cita a los 
asociados de la Asociación Argentina de 
los Adventistas del Séptimo Día, a la SEP-
TUAGÉSIMA QUINTA ASAMBLEA 
GENERAL ORDINARIA ANUAL, 
que se celebrará en las instalaciones de 
la Clínica Adventista Belgrano, sita en 
Estomba 1710 de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires, el día jueves 18 de abril de 
2013, a las 15:00 horas; para considerar 

el siguiente Orden del Día:
1. Consideración de la Memoria, los 

Estados Contables y el Informe del Revisor 
de Cuentas correspondientes al ejercicio 
concluido el 31 de diciembre de 2012.

2. Aplicación del Superávit/Déficit.
3. Baja de asociados.
4. Admisión de asociados.
5. Elección de una Comisión de Nom-

bramientos.
6. Elección de una nueva Comisión 

Directiva por un (1) año.
7. Elección de Revisores de Cuentas, 

titular y suplente.
8. Designación de dos (2) asociados 

para firmar el acta.

Carlos Ursus Gill Krug
Presidente

Carlos Daniel Giménez Graf
Secretario-Tesorero

CONVOCATORIA: XLV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA AGENCIA ADVENTISTA DE DESARROLLO Y 
RECURSOS ASISTENCIALES - ADRA

De conformidad con lo establecido 
por el Artículo 17º del Título VII de los 
estatutos sociales, se cita a los asociados 
de la Agencia Adventista de Desarrollo y 
Recursos Asistenciales - ADRA a la CUA-
DRAGÉSIMA QUINTA ASAMBLEA 
GENERAL ORDINARIA ANUAL, 
que se celebrará en las instalaciones de 
la Clínica Adventista Belgrano, sita en 
Estomba 1710 de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires, el día jueves 18 de abril de 
2013, a las 13:30 horas; para considerar 

el siguiente Orden del Día:
1. Consideración de la Memoria, los 

Estados Contables y el Informe del Revisor 
de Cuentas correspondientes al ejercicio 
concluido el 31 de diciembre de 2012.

2. Aplicación del Superávit/Déficit.
3. Baja de asociados.
4. Admisión de asociados.
5. Elección de una Comisión de Nom-

bramientos.
6. Elección de una nueva Comisión 

Directiva por un (1) año.

7. Elección de Revisores de Cuentas, 
titular y suplente.

8. Cuota anual.
9. Designación de dos (2) asociados 

para firmar el acta.

Carlos René Obregón
Secretario-Tesorero 

Iván Nicolás Samojluk
Presidente
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UNIÓN CHILENA

Nueva sede para la iglesia

Con la presencia de los pastores 
Mark Finley y Erton Köhler, 

además de toda la  administra ción 
 nacional de la iglesia en Chile, 
el pasado domingo 3 de febrero 
se inauguró la nueva sede que 
albergará a la Unión Chilena (Uch).

Antes de cortar la cinta, el 
Pr. Eber Liessi, presidente de la 
UCh, hizo un balance de lo que 
fue superar el desafío de esta 
construc ción. “Estamos felices 
de todo el trabajo que se hizo en 
este proyecto. Quiero agradecer a 
las empresas, a los arquitectos y 

a todas las personas que hicieron 
esto posible. Como siempre he-
mos dicho, para Dios siempre lo 
mejor”, manifestó.

El nuevo edificio consta de 
tres pisos. El primero tiene toda 
el área contable; el segundo, el 
área eclesiástica y las oficinas 
de los departamentales, y en el 
tercer piso se ubica la sala de 
conferencias, reuniones y salón 
de culto.

El nuevo edificio está ubicado 
en la comuna de Las Condes.
Foto: UCh.

ADRA, presente en Valparaíso

Desde el mismo 14 de febre-
ro, día en que un incendio 

arrasó con más de 120 viviendas 
y dejó más de mil damnificados 
en Valparaíso, ADRA Chile ha 
estado trabajando intensamente 
para remover escombros y prestar 
ayuda a las familias afectadas.

El aporte de los voluntarios 
consistió en habilitar un sistema 
de recepción de donaciones, las 
cuales fueron clasificadas y al-
macenadas. También se dispuso 
de un puesto de asistencia mé-

dica básica compuesto por una 
enfermera y un paramédico. La 
ministra de Desarrollo Social, 
Loreto Seguel, valoró el trabajo 
de la Agencia Adventista e invitó 
a las personas a que se convier-
tan en voluntarios. Los medios 
de comunicación también han 
resaltado la labor de ADRA y de 
la Iglesia Adventista.

Además, ADRA entregó canas-
tas familiares, y kits de higiene 
y saneamiento básico. 
Foto: UCh.

Encuentro de emprendedores

Dar a conocer los desafíos de 
la Iglesia Adventista tanto en 

Chile como en Sudamérica y moti-
var a los empresarios adventistas 
para que ayuden a predicar el 
evangelio fue uno de los objetivos 
que tuvo el primer encuentro de 
líderes, emprendedores y empre-
sarios adventistas que se realizó 
en el hotel Marina de Las Condes, 
el pasado domingo 3 de febrero.

Al evento asistieron más de 
120 personas, entre médicos, abo-

gados, dentistas, jueces,  pastores 
y otros, los cuales pudieron escu-
char las exposiciones de los pas-
tores Mark Finley, Erton Köhler 
y Eber Liessi.

“El evento fue una bendición. 
Juntar a este grupo de hermanos 
que tiene tanta influencia en la 
sociedad es muy importante, ya 
que seguimos el consejo divino 
de poder llegar a todas las clases 
sociales para que el evangelio se 
expanda por todas partes”, destacó 

el Pr. Mitchel Urbano, director de 
Mayordomía de la Unión Chilena. 

Por su parte, la hna. Rosa 
Aguirre, una de las participantes 
(que se desempeña como minis-
tro de la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso), destacó el trabajo y 
la motivación espiritual del en-
cuentro. “Estoy contenta por esta 
reunión y me doy cuenta de que 
la responsabilidad que  tenemos 
es tremenda al momento de ayu-
dar a plantar nuevas iglesias”. 

En tanto, el odontólogo ci-
rujano Pedro Romero dijo: “Hace 
tiempo que se esperaba una acti-
vidad como esta para ver qué es 
lo que la iglesia está haciendo y 
cómo podemos ayudar nosotros 
en esos proyectos”. Y Salvador 
Panich, dueño emprendedor de 
un local de pan y empanadas, 
manifestó que él y su pequeña 
empresa ya están ayudando a 
una iglesia adventista.

“Se buscó modernidad”, dijo la arquitecta Carmen Mora, encargada el proyecto.

Presente en cada catástrofe, ADRA cumple su labor de servicio social.
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UNIÓN ECUATORIANA

Esperanza en Facebook

Actualmente, la predicación 
del evangelio tiene muchas 

posibilidades. Una de ellas es 
Facebook, la popular red social. 
Por eso, la Unión Ecuatoriana 
lanzó el 14 de febrero pasado el 
plan “Facebukeros de Esperanza”

La propuesta es simple: brin-
dar estudios bíblicos dictados por 
el Pr. Bullón mediante imáge-
nes, videos y audios. El objetivo 
es que 20 mil usuarios estudien 
este curso bíblico dos veces a 
la semana.

Las lecciones son publicadas 
en la página oficial “Facebukeros 
de Esperanza” y, al hacerlo, se 
comparten con las dos organiza-
ciones que apoyan este proyecto: 
Ministerio Bullón Ecuador y la 
Unión Ecuatoriana. Estas, a su 
vez, notifican al usuario que las 
lecciones se encuentran disponi-
bles para ser compartidas a los 
contactos que las requieran.El el 

domingo 17 de febrero al medio-
día, cuando finalizó el ciclo de 
publicación de la primera lección 
del curso, Facebook informó que 
fue compartido más de mil veces.

El Pr. Remberto Sarzuri, lí-
der de este proyecto, explica 
el pro ceso: “Todo se inicia con 

la publicación del primer post a 
las 6:00. Esta es una imagen de 
expectativa. El segundo post es 
publicado el mismo día pero a 
partir de las 18:00, y consta de 
un vídeo del Pr. Alejandro Bullón 
quien, en dos minutos, presenta 
la doctrina según la lección que 

corresponda. Al siguiente día, es 
publicado un tercer post: se trata 
de la imagen que resume la lec-
ción. El mismo día, se publica el 
cuarto post, que es otro video de 
un minuto del Pr. Bullón donde se 
fortalece la doctrina en estudio. 
El ciclo termina el tercer día 
de la lección, con la publicación 
de un quinto post que por medio 
de una imagen se presenta la 
 aplicación a la lección estudiada, 
y el sexto y último post es publi-
cado este mismo día: se trata de 
una historia en vídeo que lleva a 
tomar la decisión final”.

“Animemos a nuestras igle-
sias y grupos a que se unan y 
sean parte activa de este proye-
cto. Queremos que todos predi-
quen por este medio”, destacó 
el Pr. Christian Gavilanes, del 
departamento de Comunicación 
de la UE.
Foto: UE.

20 años de la MEN

A fin de compartir momentos 
de gratitud y conmemoración 

de los 20 años de creación de la 
Misión Ecuatoriana del Norte 
(MEN), el miércoles 6 de febrero 
se realizó una cena especial con 
160 profesionales y empresarios 
adventistas de las iglesias de 
Ibarra, Ambato, Santo Domingo, 
Quito y otras de esta región.

El mensaje expresado por 
el Pr. Rubens Silva, director del 
Instituto Tecnológico Superior 
Adventista del Ecuador, motivó a 
los presentes a seguir el ejemplo 

de Jesús, demostrando generosa 
gratitud mediante dádivas ofre-
cidas para el cumplimiento de 
la misión. 

En la ocasión se presentaron 
dos proyectos que MEN pretende 
ejecutar en 2013: la construcción 
de un coliseo en las dependencias 
del colegio adventista Gedeón y 
la remodelación física del edificio 
administrativo de esta sede. 

 Foto: UE.

Líderes comprometidos

Quito y Santo Domingo fueron 
sedes de la capacitación de 

los coordinadores del área mi-
sionera de la Misión Ecuatoriana 
del Norte), realizada el sábado 2 
de febrero.

“¡Heme aquí, Señor!” fue el 
lema de estos encuentros, que 
reunieron a 650 líderes de Grupos 
Pequeños, Ministerio Personal, 
Escuela Sabática, Parejas Misio-
neras, y Secretarios y Ancianos 
de iglesia. Todos los asistentes 
salieron muy motivados.

“Jesús nos mandó a hacer 
discípulos y preparar un pueblo 
para el encuentro con Dios, por 
ello es necesario fortalecer la 
visión y el compromiso con el 
discipulado. Estamos convenci-

dos que con esta capacitación, 
Dios reavivará a su iglesia para 
llevar adelante la predicación del 
mensaje”, señaló el Pr. Darling 
Ayala, coordinador de Evangelis-
mo y MIPES de la MEN.
 Foto:UE.
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Semana de la Familia en Jipijapa

Entre el 4 y el 9 de febrero, la 
Misión Ecuatoriana del Sur 

(MES) realizó en la localidad de 
Jipijapa la “Semana de la Familia”.

El objetivo de esta semana 
especial fue alcanzar a aquellas 
familias que no conocían de Cris-
to y lograr el compromiso de 
marchar juntos en la “Conquista 
de Guayaquil”. 

Más de 25 familias no adven-
tistas asistieron a estas reuniones 
donde se compartió un mensaje 
de paz para los hogares. 

Entre otros, los temas tratados 
fueron: la comunicación en la 
familia, la educación de los hijos 

y la necesidad de buscar a Jesús 
en el hogar.

Esta jornada de bendiciones 
logró la donación de un terreno 

en el barrio Eloy Alfaro para una 
nueva congregación, dando inicio 
a la obra de una nueva Iglesia en 
Jipijapa. El Pr. Edil Pérez presentó 
la necesidad de fortalecer la vida 
familiar a través del estudio de 
las escrituras y manifestó: “Este 
proyecto cuenta ya con la donación 
de un terreno para la creación de 
una nueva congregación en este 
sector de Jipijapa con las personas 
que están estudiando la biblia”, 
destacó.

Con esta motivación, los her-
manos de la iglesia de Jipijapa 
se involucraron en evangelismo.
Foto: UE.

Juntos para compartir la esperanza

“Parejas de esperanza” fue el 
lema con el que se realizó 

el encuentro de parejas del distrito 
de Manta (MES). 

Este programa especial se 
desarrolló en las instalaciones 
del Salón del Sindicato de Cho-
feresel 14 de febrero. La reunión 
tuvo como objetivo fortalecer la 
vida conyugal. 

Esta amena velada benefi ció 
a veinte parejas que participaron 
de temas que hablaban sobre el 
amor de Dios en el matrimonio, 

el perdón, la comprensión, el 
tiempo y cómo amar incondi-
cionalmente. Los matrimonios 
se comprometieron a invitar e 
involucrar a otras parejas no 
adventistas. 

También, se estableció la me-
ta de traer una pareja para Cristo 
en la gran campaña de evangelismo 
de Guayaquil, que se realizará el 
próximo 20 de abril. 

Así, la iglesia en Ecuador se 
prepara para seguir con su misión.
Foto: UE

Nuevos líderes en el CADE-ITSAE 
La administración de la iglesia 

en el Ecuador realizó nuevas desig-
naciones en el Colegio Adventista 
del Ecuador (CADE) y del Instituto 
Tecnológico Superior Adventista 
del Ecuador (ITSAE).

Así, Salomón Espinel, será 
el nuevo Vicerrector financiero 
y  Yarith Morales se ocupará de 
la Tesorería.

Por su parte, el Wladimir 
 Chuquimia, quien se desempe-
ñó en la vicerrectoría financiera 

hasta fines de enero, pasará a 
formar parte de la administración 
de la Misión Ecuatoriana del Norte.

Los nuevos administrativos 
asumen el compromiso de cum-
plir con la misión de trabajar 
arduamente para el crecimiento 
de ambas instituciones, como se 
ha venido haciendo, y desarrollar 
planes y estrategias para el mejor 
funcionamiento de la Educación 
Adventista.
Foto: UE.Salomón Espinel, nuevo Vicerrector académico.
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UNIÓN PERUANA DEL NORTE

Impacto joven en Piura 

Más de 1.500 jóvenes se dieron 
cita en la ciudad de Piura, 

entre el 14 y el 24 de febrero, 
para realizar la quinta edición 
del Proyecto Misión Caleb.

Una de las actividades más 
destacadas fue la gran campaña 
de limpieza pública de la ciudad. 
Como resultado del trabajo de los 
Jóvenes Adventistas (JA), más de 
10 toneladas de basura fueron 
erradicadas de la ciudad.

La campaña se inició aproxi-
madamente a las 7 de la mañana 
en distintos frentes, como la ri-
bera del río Piura, la avenida ex 
Circunvalación con Don Bosco, la 
Av. Cushing, Parque Tres Culturas 
y Miguel Cortés. De igual forma, 
en la Av. Circunvalación, desde 
la Av. Marcavelica hacia la Av. 
Sánchez Cerro. En el casco urba-
no se retiraron los papeles que 
se encontraban pegados en los 
postes, y otro grupo se trasladó 
a los almacenes del Pcam, la Av. 
Panamericana, Sánchez Cerro 
con Cáceres. No obstante, lo más 
importante fue la realización de 
labores para recuperar el ornato 

de la ciudad, siembra, resiembra 
y forestación.

“En nombre de la Municipa-
lidad y la ciudadanía de Piura, 
agradezco el servicio de estos jó-
venes por esta ciudad, esta labor 
tiene que replicarse no solo en 
este tipo de instituciones reli-
giosas, sino más bien en todas 
las que corresponden a Piura, y 
tienen que velar por su desa-

rrollo”, destacó el Ing. Wilfredo 
Rodríguez, gerente de Medio 
Ambiente, Población y Salud.

Por otra parte, los JA cons-
truyeron 20 módulos para fami-
lia que viven en extrema pobre-
za. El problema de la vivienda 
en las zonas marginales de la 
región Piura está caracterizado 
por la precariedad y la informa-
lidad de la construcción, gene-

rando riesgos en la seguridad.
Estos módulos de vivienda pre-

fabricada, están diseñados para 
cumplir las condiciones míni-
mas de confort, salud y seguridad.

Por otro lado, los Calebs par-
ticiparon en la campaña de dona-
ción de sangre “Vida por vidas” y 
distribuyeron 250 mil ejemplares 
del libro La gran esperanza. 
Foto: UPN.

UNIÓN BOLIVIANA

Cuatro nuevas carreras para la UAB

El Gobierno boliviano autorizó 
a la Universidad Adventista de 

Bolivia (UAB) el funcionamiento 
de cuatro nuevas carreras: Redes 
y telecomunicaciones, Psicología, 
Nutrición, e Ingeniería Comercial. 

Así fue anunciado el viernes 
15 de febrero. “Fue un proceso 
amplio: primero la parte acadé-
mica referida en el proyecto mis-
mo fue evaluada de acuerdo con 
las exigencias y las nuevas nor-
mativas. Luego vino, del Ministe-

rio de Educación, una inspección 
ocular de la infraestructura: la 
instalación de los laboratorios, 
las salas de clases y la biblio-
teca virtual. Hemos pasado sin 
mayo res reparos estas dos eva-
luaciones. Después de la aproba-
ción, el Mi nisterio está confiando 
estas cuatro nuevas carreras a la 
Universidad Adventista”, explicó 
el Dr. Efraín Choque, rector de 
la UAB. 
Foto: UB.El Dr. Choque y la resolución que habilita a la UAB a ampliar su oferta académica.

El cristianismo no es solo una teoría y los JA lo saben. Por eso, trabajan en favor de la comunidad.
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UNIÓN PARAGUAYA

Concilio de ancianos

Del 8 al 10 de febrero, en las 
instalaciones del Colegio 

Adventista del Este Paraguayo 
(CADEP), se llevó a cabo el III 
Concilio de Ancianos de la Unión 
Paraguaya (UP). El evento contó 
con la participación de 220 ancia-
nos de las iglesias de todo el país. 

Además de los administra do-
res de la UP, los departamenta-
les y pastores  distritales, se con-
tó con la participación de des ta-
cados líderes mundiales y suda-
merica nos, como los pastores 
Mark Finley, Ángel Rodríguez, 

Erton Köhler, Magdiel Perez Shulz 
y Edward Heidinger. 

Los invitados desarrollaron 
distintos temas relacionados 
con el liderazgo, teniendo siem-
pre pre sente la proclamación 
del evangelio como el principal 
objetivo de la iglesia. 

También, se presentó el pro-
yecto de evangelismo en las gran-
des ciudades con el desafío de con-
quistar para Cristo a la  mayor canti-
dad de personas que se concentran 
en áreas urbanas del Paraguay. 
Foto: UP.

Asamblea docente

Bajo el lema “Educar para 
trasformar, transformar para 

salvar”, del 3 al 5 de febrero, en 
las instalaciones del Colegio Ad-
ventista del Este Paraguayo, se 
desarrolló la I Asamblea Docente 
del año 2013. 

En este encuentro, los docen-
tes de la Red Educativa Adventista 
del Paraguay fueron instruidos y 
capacitados para adquirir nuevas 
habilidades que les permitirán 
brindar una educación de cali-
dad, recordando la importancia 

de mantener a los alumnos bajo 
principios espirituales, éticos, 
morales y académicos.

El evento contó con la presen-
cia de invitados especiales como 
la Lic. Rosa Candia, representan-
te del Ministerio de Educación y 
Cultura; y las licenciadas Claudia 
Brunelli y Adriana Morales, repre-
sentantes de EducAces (de la Casa 
Editora Sudamericana). Además, 
estuvieron presentes todas las 
autoridades educativas de la UP.
Foto: UP.

Una aventura evangelizadora

Gracias al proyecto de evage-
lización Misión Caleb 4.0, 150 

jóvenes han dejado su huella en 
distintos lugares del Paraguay, 
como Trinidad de Itapúa, Encar-
nación, Jardín Aurora, Bella Vista 
y Barrio San Pedro. 

Estos jóvenes dedicaron dos 
semanas de sus vacaciones al ser-
vicio de Jesús realizando diversas 
tareas relacionadas con el área 
de evangelismo, entre las que se 
podría mencionar al desarrollo de 

Escuelas Cristianas de Vacaciones, 
realización de Estudios Bíblicos, 
distribución del libro misionero 
La Gran Esperanza, distribución 
de volantes, realización de cultos 
y grupos de oración, y servicios 
sociales y comunitarios. 

Como resultado de esta gran 
tarea evangelizadora, se consiguie-
ron más de 250 estudios bíblicos y 
7 personas han decidido bautizarse 
en la Iglesia Adventista. 
Foto: UP.

El Pr. Köhler dirigiendo su mensaje a los ancianos de la UP.

La Lic. Claudia Brunelli en una de sus presentaciones.

Un grupo de Jóvenes que participaron de este hermoso proyecto.
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“Oren por nosotros”
Entrevista al presidente de la División Euroasiática

Una de las visitas destacadas 
de la ciudad de Rosario, San-

ta Fe, Argentina, que el pasado 
sábado 2 de febrero participó de 
la campaña de evangelismo en 
las grandes ciudades, fue el Pr. 
Guillermo Biaggi, el argentino que 
lidera a la iglesia en Asia. 

La RA conversó con él. Éstas 
fueron sus impresiones.

RA: Cuéntenos las caracterís-

ticas principales de la División 

Euroasiática.

Guillermo Biaggi (GB): Es la 

más extensa, geográficamente 

hablando. De este a oeste tenemos 

11 husos horarios. Casi la mitad 

del globo. La componen 13 países: 

Moldovia, Ucrania, Bielorrusia, Ru-

sia, Georgia, Armenia, Azerbaijan, 

Kazajistán, Kirguistán, Tajikistán, 

Uzbequistán, Turkmenistán y Afga-

nistán. En total hay 330 millones de 

personas en estos países,  siete de 

los cuales tienen creencias musul-

manas muy arraigadas. 

En total, hay unos 122.000 

miembros de iglesia. Hasta 1990, 

cuando cayó el régimen soviético y 

se organizó esta división, se habían 

contabilizado 35.000 adventistas. 

Además tenemos 1.300 pastores y 

9 uniones.

RA: ¿Cuál es el mayor desafío 

de la iglesia allí: la comunidad 

musulmana o los resabios del 

comunismo?

GB: Creo que de acuerdo con las 

profecías, en este gran conflicto el 

enemigo se vale de distintos sofis-

mas para engañar al ser humano y 

evitarle que conozca a Dios y que se 

prepare para el Reino de los cielos. 

Los países musulmanes son muy 

fervientes. Ellos creen que son los 

verdaderos hijos de Dios y que los 

cristianos son infieles. Los demás 

países son cristianos ortodoxos y 

su religión está enraizada en su 

cultura: dicen “los rusos somos 

ortodoxos”. Ellos aprecian y quieren 

eso. No obstante, la misión que el 

Señor nos pide es llegar a ellos.

RA: ¿Cuál es plan misionero 

que mejor resultado da allí?

GB: En la década de los 90 die-

ron resultados los grandes ciclos 

de conferencia. La gente estaba 

sedienta de escuchar sobre la Biblia 

porque había pasado más de 70 

años de prohibiciones. La gente no 

tenía Biblias, no tenía nada. Miles 

venían a los ciclos de conferencias 

y miles se bautizaron.

Sin embargo, ahora las cosas 

cambiaron. A muchos de estos países 

llegó el desarrollo económico. Hoy, 

la gente puede comprar una casa. 

Esto era algo impensado antes, 

cuando reinaba el comunismo. 

Hoy, la gente puede tener sus 

propios autos. Aunque parezca una 

paradoja, en varios de estos países 

el materialismo, el secularismo y 

el posmodernismo están haciendo 

muy difícil la predicación. 

Así que, trabajamos de manera 

muy similar a la que trabajan en 

Sudamérica, es decir, realizando 

evangelismo personal y reuniendo 

a las personas en pequeños grupos. 

La diferencia es que, al con-

trario de lo que sucede aquí, en la 

División Euroasiática los hermanos 

no se comprometen tanto. Nuestro 

blanco en 2012 fue que el 25% de 

los adventistas se involucrara en la 

tarea misionera. Y este año quere-

mos llegar al 50% de involucrados.

RA: ¿Tienen algún problema 

con el recorte de las libertades 

para predicar?

GB: Desde luego. En los países 

musulmanes hay leyes restrictivas. 

Está prohibido el proselitismo reli-

gioso. Así que, la única manera es 

el testimonio personal y particular 

de un individuo. Hay que tratar de 

hablar de una manera a la otra 

persona y que la otra persona 

pregunte. Y recién cuando la otra 

persona pregunta, le respondemos. 

Por eso, quiero pedirle algo a 

la iglesia en Sudamérica: Oren por 

nosotros. Oren para que haya más 

misioneros en Asia y para que el 

mensaje llegue a los corazones de 

estas peronas que a veces viven en 

lugares desolados y lejanos. 
 Fotos: Lisandro Batistutti- ACES y ANN.

Pr. Guillermo Biaggi.

División Euroasiática.

El Pr. Biaggi en Rosario, Rep. Argentina.
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El susurro detrás  
del trueno

Escuchemos al Dios poderoso que habla 
suavemente.

¡Pum!
Fue una explosión ensordecedora, que 

hizo temblar la tierra y me sacudió de mi 
sueño. ¿Qué está sucediendo? No tuve que 
esperar mucho para descubrirlo porque, 
casi de inmediato, una luz blanca, ence-
guecedora, brilló a mi alrededor, seguida 
por un tremendo ruido. Me di cuenta de 
que mi salida de campamento de fin de 
semana (que con mi amigo Corey acabá-
bamos de iniciar) se había transformado 
repentinamente en un espectáculo de luz 
y de sonido. Mientras permanecía allí, 
acostado, levemente preocupado, rogué 
que no nos volviéramos parte de los “efectos 
especiales”.
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Noche tormentosa
Habíamos salido, como mochileros, 

hasta un grupo de pequeños lagos en las 
montañas Sierra Nevadas del norte. Aunque 
las nubes habían estado oscuras y ame-
nazadoras, el día en que llegamos el cielo 
se había despejado casi completamente 
durante la noche. El sol se había puesto 
en un cielo totalmente limpio la noche 
siguiente, y millones de estrellas brillaban 
sobre nuestra cabeza cuando nos fuimos a 
dormir. Lo único que había cambiado era 
el viento. Noté que el humo del fuego, que 
había estado ascendiendo de forma lenta 
anteriormente, había cambiado de dirección 
y estaba orientándose hacia nuestra carpa. 
Esa fue la única advertencia del interesante 
clima que se vendría.

Ahora, a las 4 de la mañana, estábamos 
en medio de una terrible tormenta eléctrica. 
Estaba contento de que no estuviésemos 
sobre una montaña alta; pero, aun así, no 
podía dejar de preguntarme si el árbol que 
se encontraba a pocos metros de distancia 
de nuestra carpa podría ser alcanzado por 
algún rayo. ¡Esos relámpagos caían bastante 
cerca, a juzgar por el corto lapso entre el 
destello y el ruido!

Corey y yo permanecimos acostados 
allí, en nuestras bolsas de dormir, con 
nada que hacer, salvo observar y escuchar. 
Finalmente, la tormenta siguió su camino, 
luego de depositar una buena cantidad 
de lluvia sobre nuestra carpa, que ahora 
estaba empapada. Antes de volver a dor-
mirnos, intranquilos, dije a Corey lo que 
quería hacer.

—Tan pronto como amanezca y esta 
última ola de relámpagos termine, sugiero 
que empaquemos todo y nos vayamos. ¡No 
quisiera demorarnos más aquí, esperando 
a ser alcanzados por un rayo al caminar!

Había experimentado suficiente de la 
naturaleza por el momento. Regresamos 
a nuestro vehículo en tiempo récord.

Esa experiencia me ayudó a desarrollar un 
sano respeto por las tormentas eléctricas. 
Aunque no nos encontrábamos en una 

posición particularmente peligrosa, no 
genera el sentimiento más seguro el estar 
acampando en medio de una tormenta. La 
simple magnitud de poder que, dirigida en 
la dirección correcta, podría colocarte unos 
pocos latidos más cerca de la resurrección, 
es suficiente para ayudar a darte cuenta de 
cuán pequeño e indefenso eres realmente, 
cuando las fuerzas de la naturaleza están 
en acción.

Tormenta sobe el Monte Sinaí
Me pregunto cómo habrá sido para los 

israelitas, acampados en el Monte Sinaí, 
cuando salieron para ser testigos de uno de 
los más grandes espectáculos de todas las 
edades: Dios que descendía para entregar 
su Ley. El espectáculo fue asombroso, con 
una gruesa y oscura nube que envolvía la 
montaña, y rayos y relámpagos que salían 
de entre el humo. Pero, no solamente 
fue un espectáculo para contemplar con 
la vista, sino también una experiencia 
auditiva. Acompañando los relámpagos, 
hubo fuertes truenos retumbantes. Y, por 
encima de todo esto, estaba el sonido de 
una trompeta, que “iba aumentando en 
extremo” (Éxo. 19:19, RVR).

No es difícil adivinar qué sentía cada 
israelita porque incluso Moisés, en ese 
momento, estaba diciendo: “Estoy espan-
tado y temblando” (Heb. 12:21, RVR). Dios 
estaba revelando solamente una pequeña 
porción de su grandeza, al prepararse para 
comunicar los grandes principios de su 
Reino tal y como son expresados en los 
Diez Mandamientos eternos.

¿Cómo habrías reaccionado, si hubieses 
estado allí ese día? ¿Habrías estado pronta-
mente de acuerdo con el pedido realizado a 
Moisés: “Habla tú con nosotros, y nosotros 
oiremos; pero no hable Dios con nosotros, 
para que no muramos” (Éxo. 20:19, RVR)? 
Solo puedo hablar por mí mismo pero, 
después de aquella tormenta, ¡solamen-
te puedo imaginar cuán intimidado me 
sentiría al escuchar la voz de Dios tronar 
desde la cima de una montaña!

Un Dios que susurra
¿No es asombroso que ese mismo Dios, 

con todo su poder y grandeza infinitos, 
escoja hablarnos no por medio de tonos 
atronadores, sino en una queda vocecilla? 
Cuán fácil sería, para el Señor, llevarnos a la 
sumisión cada vez que hacemos algo malo. 
Pero, en vez de eso, él nos habla suavemente 
en nuestras conciencias. Y cuán a menudo 
elegimos ignorar esa impresión.

Estoy seguro de que todos hemos en-
frentado la misma pregunta en algún 
momento: ¿por qué Dios utiliza una forma 
tan silenciosa, casi atenuada, de convenci-
miento? Quizá, deberíamos hacernos otra 
pregunta: ¿Qué sucedió inmediatamente 
después de este encuentro de Israel en 
Sinaí? Solo alcanza con mirar unas pocas 
semanas más tarde en la historia, para 
encontrarlos adorando un becerro de oro. 
Todo tiene que ver con el tipo de respuesta 
que Dios sabe que obtendrá. La mayoría de 
las veces, una gran experiencia estridente 
produce poco más que un reconocimiento 
temporario de la justicia de Dios. Aunque 

Cuando aprendemos a amar y a 
reconocer esa voz, podemos vivir la 
experiencia de un individuo que se 
encontró con Dios.

Por MICHAEL LOMBART
Es estudiante de Religión en Weimar College, donde se prepara para ser un piloto misionero.
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MONTEVIDEO
Por SEBASTIÁN CASTILLO DUTRA
Director de Comunicación y de Mipes 
de la Unión Uruguaya.

Montevideo es un tango de 
cemento, construida con 
lonjas de tambor, mojadas 

por el sudor de hombres libres. Mario 
Benedetti la ha catalogado como 
“porfiada ciudad”; tal vez, por joven 
e inmadura en muchos aspectos. 

En términos misiológicos históri-
cos, sería algo así como la Atenas 
del Río de la Plata, ya que es una 
ciudad resistente a la predicación 
del evangelio; máxime, cuando se 
la compara con otras ciudades del 
continente. Sin embargo, en honor 
a la verdad, debemos decir que 
Montevideo está cambiando, ya sea 
por la globalización, por causa de 
la influencia de las comunicaciones 
o por la cercanía del fin del tiempo 
de gracia.

¿Qué hacemos con quienes no 
conocen a Jesús? ¿Cómo seguimos 
predicándoles hasta el final? ¿Insistir 
o desistir? ¿Sembrar o no sembrar? 
Esta es nuestra cuestión, como diría 
Shakespeare. 

Hay cosas en las cuales no tene-
mos que perder el tiempo. Esta es 
nuestra ventaja: gracias a la sabiduría 
de Cristo, estamos un paso por de-
lante de Hamlet. En las historias de 
la Biblia encontramos que el Señor 
ya nos dejó respuestas, incluso antes 
de que formulásemos las preguntas. 
Analicemos juntos un caso.

Ellos dos eran hermanos impetuo-
sos y apasionados. Cuando Jesús los 
invitó a ser sus discípulos, los llamó 
hijos del trueno (Mar. 3:17). Eran, ni 
más ni menos, Jacobo y Juan, los 
hijos de Zebedeo.

Evidentemente, se notaba cuando 
estaban presentes. Juan participó de 
varios incidentes en los cuales hizo 

honor a su sobrenombre. Tal vez, 
el más explícito de los casos sea el 
que se registra en Lucas 9:51 al 56. 

Este no fue el único momento 
en que el joven discípulo reaccionó 
como “hijo del trueno”. Sin em-
bargo, el Señor lo fue moldeando 
con paciencia y amor. Así, Juan fue 
aprendiendo: cada vez era menos 
“trueno”, cada vez era más amor. 
Hasta que llegó a ser el “apóstol del 
amor”. Y, como tal, escribió: “Hijitos 
míos, no amemos de palabra ni de 
lengua, sino de hecho y en verdad” 
(1 Juan 3:18).

Todo tiene su tiempo; y los hijos 
del trueno tuvieron el suyo para 
ser preparados para el Reino. Sus 
corazones fueron transformados 
porque, como Maestro, Jesús tuvo 
amor y perseverancia. Jesús no se 
conformó. No desistió. No se detuvo. 

El Río de la Plata tampoco se 
detiene. No deja de acariciar las 
duras y brillantes rocas de la cos-
ta montevideana. Aunque rígidas, 
inertes y sin vida, esas rocas van 
cambiando su forma, gracias a las 
delicadas olas del Río mar. Hasta lo 
más duro puede ser transformado 
mediante trabajo dedicado, soste-
nido y continuo; hasta el corazón 
más frío puede ser cambiado por el 
amor de Jesús. Por eso, Montevideo 
está cambiando: porque la iglesia no 
cesa de cumplir la misión. No para 
de sembrar. No ceja en su insistencia. 
No deja de predicar. 

¿Estás cerca del Señor? ¿Estás 
estudiando el ministerio de Jesús? 
En Cristo están todas las respuestas. 
Todos los caminos. Todas las ma-
neras. Él es el modelo para seguir, 
estudiar e imitar. 

¿Estás dispuesto a seguir intentán-
dolo? ¿Estás dispuesto a mantener 
viva la llama? Todavía queda algo 
por hacer. 

fue correcto y necesario que Dios hiciera 
una demostración impresionante mientras 
entregaba públicamente su Ley por primera 
vez, el ruido y los truenos no convirtieron 
a Israel.

Elena de White nos dice que es la queda 
vocecita del Espíritu de Dios la que tiene 
poder para cambiar el corazón.1 Esta es la 
razón por la que Dios escoge susurrar, en 
vez de tronar, en nuestras vidas diarias. 
Hay algo tremendamente poderoso en la 
persuasión silenciosa que utiliza. Cuando 
aprendemos a amar y a reconocer esa 
voz, podemos vivir la experiencia de un 
individuo que se encontró con Dios en esa 
misma montaña. Cuando la tempestad, 
el terremoto y el fuego dieron lugar al 
silbo apacible, Elías salió de su cueva, con 
el rostro envuelto en su manto, a fin de 
encontrarse con su Dios. Después de todo 
aquel terror y el temor, fue con espíritu 
humilde y sumiso que esperó mientras 
Dios hablaba a su alma.

Está llegando el día en el que tú y yo 
veremos a Dios aparecer en toda su gloria; 
y escucharemos su “voz de mando, con voz 
de arcángel, y con trompeta de Dios” (1 Tes. 
4:16, RVR). Ese día, todos reconocerán la voz 
penetrante que deja temblando la tierra y 
despierta a los muertos. Es la misma voz que 
hemos escuchado toda la vida, que apela 
ardientemente, suplicando silenciosamen-
te.2 En aquel día final, ¿qué efecto tendrá 
en ti esa voz? ¿Producirá un escalofrío 
de terror en tu interior, o hará que mires 
hacia arriba y exclames con gozo: “He aquí, 
este es nuestro Dios, le hemos esperado, y 
nos salvará” (Isa. 25:9, RVR)? Ahora es el 
momento de comenzar a decidir.

La próxima vez que escuches un fuerte 
trueno, detente y alaba a Dios por su in-
creíble poder, que pudo dar existencia a 
la naturaleza por el poder de su Palabra. 
Y luego alábalo, por ser el Dios que es lo 
suficientemente poderoso para hablar (sí, 
incluso susurrar) y crear un nuevo corazón 
en ti. 

Referencias
1 Elena de White, Profetas y reyes, p. 124.
2 ______________, El conflicto de los siglos, p. 625.

DESDE... 



Un libro, una historia

Por Walter Steger
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Citas inspiradoras:•

“Las mejores cosas de la vida: la 
sencillez, la honradez, la veracidad, 
la pureza, la integridad, no pueden 
comprarse ni venderse” (p. 150).

“Si en nuestra ignorancia damos 
pasos equivocados, el Salvador no 
nos abandona. No tenemos nunca 
por qué sentirnos solos. Los ángeles 
son nuestros compañeros. El Con-
solador que Cristo prometió enviar 
en su nombre mora con nosotros. En 
el camino que conduce a la ciudad 
de Dios, no hay dificultades que no 
puedan vencer quienes en él confían. 
No hay peligros de los que no puedan 
verse libres. No hay tristeza, ni dolor 
ni flaqueza humana para la cual él 
no haya preparado remedio” (p. 192).

Curiosidades:
Elena de White decidió donar los aranceles por derecho de autor correspondientes 

a El ministerio de curación para ayudar financieramente a los sanatorios adventistas 
alrededor del mundo. Debido a que fue un éxito de colportaje, esto benefició gran-
demente a las instituciones médicas de los Estados Unidos y de Europa, que estaban 
pasando momentos de crisis económica.

El ministerio 
de curación

y una segunda sección, que contenía una 
serie de artículos escritos por Jaime White.

Sin embargo, Elena nunca quedó satisfe-
cha con esta breve colección de artículos. 
No fue sino hasta quince años después que 
tuvo el tiempo y la ayuda necesaria para 
elaborar una obra de mayor envergadura. 
Con la constante supervisión de la Sra. 
White, se le encargó a Marian Davis que 
buscara y organizara el material que ya 
había sido escrito sobre la salud y la tem-
perancia. Debido a que Cristo era el tema 
central de todas las publicaciones de Elena 
de White, su ministerio como el gran Mé-
dico misionero debía conformar la base de 
este nuevo libro. Cuando se completaba el 
material suficiente para un capítulo, Elena 
de White leía el manuscrito. A menudo, 
esto refrescaba su memoria y recordaba 
maravillosas escenas que le habían sido 
presentadas. 

Finalmente, en 1905, El ministerio de 
curación salió de las prensas de la Review 
and Herald Publishing Association. Con la 
tarea finalizada, Elena de White pudo decir, 
con regocijo: “El Señor me dio su Espíritu 
Santo a fin de capacitarme para escribir el 
manuscrito de este libro”. Y luego, añadió: 
“Este libro contiene la sabiduría del Gran 
Médico”. 

¿Cómo fue escrito?
Unos pocos meses luego de la memorable 

visión sobre la reforma pro salud (del 6 de 
junio de 1863), Elena de White incluyó un 
artículo titulado “Salud”, en Spiritual Gifts 
(Dones espirituales), tomo 4, que consti-
tuye el primer registro de la instrucción 
recibida en ese tiempo sobre el tema de 
las enfermedades y sus causas, así como 
su debido tratamiento con métodos racio-
nales. Luego, entre 1865 y 1866, la Iglesia 
publicó una serie de seis secciones, titulada 
How to Live (Cómo vivir), en un esfuerzo 
por llevar adelante la reforma pro salud. 
En cada tomo de esta serie, se incluyó un 
artículo de Elena de White; estos, en total, 
representaban 72 páginas de material 
que exponía, de manera más extensa, las 
grandes verdades que fueron reveladas con 
respecto a la salud. A partir de allí, la Sra. 
White continuó publicando artículos sobre 
estos temas en las diversas publicaciones 
periódicas de la Iglesia.

En 1890, se publicó el libro Christian 
Temperance and Bible Hygiene (Temperancia 
cristiana e higiene bíblica), que contenía 
una primera sección escrita por Elena de 
White, compuesta mayormente por una 
compilación de los numerosos artículos 
que había escrito relacionados con la salud, 
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En el frente

“Menos mal que tenemos un 
paraguas aquí, porque está 
lloviendo”, dijo Anita en 

tono de broma, al entrar en el estudio de 
fotografía de la ACES y ver el gran flash con 
un paraguas, un elemento típico que usan 
los fotógrafos para iluminar. El paraguas 
permite que la luz del flash rebote en su 
superficie y genere una amplia mancha 
de luz, que ilumina al objeto (o sujeto) a 
fotografiar desde diferentes puntos, lo 
que produce sombras más suaves. 

“Hay que tener buen humor en la vida; 
siempre trato de encontrarle humor a 
cosas”, sostiene. Antes, en su rostro había 
dibujado una sonrisa duradera. 

“¿Ese es uno de los secretos para en-
frentar los problemas a esta edad?”, le 
pregunto. “Claro”, contesta. “Yo siempre 
me estoy riendo”. Y es verdad: los 82 años 
que lleva a cuestas no parecen pesarle. Al 
contrario. 

Efectivamente, la mañana en que Anita 
de Cesario visitó la ACES junto con su 
hija, Mirna Cesario (de 55 años), comenzó 
lluviosa. Sin embargo, con el correr de las 
horas, salió el sol. 

Un legado humanitario
El 8 de marzo, Anita y Mirna cumplirán 

26 años de trabajo por los niños que menos 
tienen, en las escuelas de la Rep. Argenti-
na. “Mis padres y mis abuelos ayudaban 
siempre a todos. Yo heredé este espíritu 
de servicio de ellos; eran sumamente so-
lidarios”, explica Anita.  

Empezaron visitando una escuela por 
año. En 2012 visitaron catorce. La primera 
institución educativa a la que llevaron úti-
les, ropa y alimento fue una ubicada en la 
provincia de Neuquén, cerca de Piedra del 
Águila. Básicamente, llevan todo lo necesa-
rio para los alumnos de una escuela. Pero, 
también llevan paneles de energía solar y 
radios de largo alcance porque, en ciertos 
lugares de las montañas, están totalmente 
incomunicados. En algunos sitios, ni los 
celulares sirven, porque no hay señal. 

Luego de que ellas trabajaran durante 
siete años por su cuenta, el Pr. Carlos Mo-
rales, en ese entonces director de ADRA 
Argentina, las invitó a unir fuerzas y tra-
bajar en conjunto. “Eso fue hace 18 años”, 
recuerda Mirna. 

“¿Cómo hacen para seguir?”, me pre-
gunto; especialmente Anita, con sus 82 
años. Ella podría estar tranquila en su 
casa leyendo y descansando. Nada de eso. 
Entre ocho y diez horas de cada día, ella 
está  trabajando en el galpón que ADRA 
Argentina tiene en la localidad de Flori-
da, Buenos Aires. “A mí me gusta esto. 
Lo disfruto a cada momento. Menos los 
sábados, venimos al galpón casi todos los 
días, incluso los domingos”, afirma Anita.

De dónde sacan el tiempo para hacer esta 
tarea y de qué viven son dos preguntas que 
ameritan. Anita es jubilada, y Mirna recibe 
una pequeña retribución monetaria por su 
tarea. Sin embargo, eso no le alcanza para 
vivir. Por esto, se dedica a la limpieza de 
casas y cobra por hora. Eso significa que, 

cuando viaja, no recibe remuneración. “Sí, 
pero eso no importa: cuando visitamos las 
escuelas, es la época más feliz de nuestras 
vidas. A veces tenemos problemas económi-
cos, pero no importa, porque cuando Dios 
cierra una puerta, abre un portón. Nosotras 
solo somos dos ceros a la izquierda. El que 
va adelante es Dios,” declara Mirna.

Un nombre grande
“No vayas a poner Ana... Mi nombre es 

Anita. Así me inscribieron cuando nací 
en Viale, provincia de Entre Ríos, Rep. 
Argentina”, aclara Anita. No. Su nombre 
no es un diminutivo; su nombre es así. 
Pero es grande, muy grande. Su nombre 
está ligado a una obra desinteresada de 
servicio al prójimo.

“Una cosa es contarlo y otra es vivirlo. 
Que puedas ayudar a cambiar la vida a un 
niño que vive en medio de los cerros, que 
nunca vio un auto, que no sabe lo que es 
un semáforo o el asfalto, es algo que no se 
puede describir”, explica Mirna.

En este sentido, el nombre de ADRA 
también las ayuda a conseguir donacio-
nes. Los empresarios, los amigos, la gente 
que nos conoce, depositan el dinero en la 
cuenta de ADRA, que es una organización 
no gubernamental reconocida. Por eso, 
Mirna y Anita suelen ser entrevistadas en 
las radios más escuchadas de la Argentina 
y en los diarios más vendidos del país.

“Ya perdimos la cuenta de todas las notas 
que nos hicieron. Hace casi veinte años que 
nos entrevistan. Hemos salido en diarios 

Desde hace 25 años,  Anita y Mirna están embarcadas en una labor 

solidaria en favor de los más pequeños. 
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“Solo somos
dos ceros a la izquierda”
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Por Pablo Ale
Licenciado en Teología y en Comunicación Social. Es redactor y editor en la ACES.
pablo.ale@aces.com.ar
@PabloHernanAle

de circulación nacional, como La Nación y 
Clarín. Periodistas reconocidos de la radio 
y la televisión argentina, como Fernando 
Bravo o Mónica y César Mascetti, nos han en-
trevistado”, declara Mirna, con satisfacción.

Un trabajo solidario
“Ahora, hace ya tres años que no ando 

más en burro, pero siempre anduve. Si no, 
no hay manera de llegar a los lugares del 
norte argentino a donde vamos”, mencio-
na Anita, quien, sacando cuentas, utilizó 
burros (como medio de transporte) para 
esta labor comunitaria hasta que tenía casi 
ochenta años. “Me nace de adentro ayudar 
a los chicos. No puedo hacer otra cosa más 
que esta”, reafirma.

El fruto del trabajo de esta pareja de  madre 
e hija es impresionante: ayudaron ya a casi 
diez mil niños de ochenta escuelas.

Y en este año 2013, los desafíos con-
tinúan. “Queremos visitar unas veinte 
escuelas. Sin embargo, uno de los objetivos 
más grandes de este año es construir dos 
aulas en la escuela primaria adventista de 
Eldorado, provincia de Misiones”, informa 
Mirna.

En tantos años, han recabado decenas 
de experiencias emocionantes. “Recuerdo 
una que me marcó el corazón; me impac-
tó...”, confiesa Anita. 

“Estábamos en una escuela de la provin-
cia de Salta, donde nos dijeron que había 
cincuenta chicos.Llevamos juguetes para 
esa cantidad. Pero, cuando llegamos al 
lugar, ¡eran cien! Yo estaba desesperada, y 
me puse a llorar. En eso, viene una nena, y 
tirándome del pantalón, me dice: No llores, 

jugamos un ratito cada uno y dejamos todos 
los juguetes en la escuela, así jugamos todos. 
¡Qué lección de solidaridad me enseñó 
esta pequeña!” 

En tantos años, también tienen decenas 
de oraciones milagrosamente contesta-
das. “Recuerdo un caso”, dice Mirna, “en 
el que no teníamos para pagar el camión 
que transportaba las mercaderías a la 
localidad de La Quiaca. Necesitábamos 
16.000 pesos, y solo teníamos 4.000. Estaba 
a punto de explotar. Oré en medio de la 
desesperación”.La oración fue respondida 
rápidamente. “Así, de la nada, y antes de 
que terminara mi oración, me llamó un 
empresario que habitualmente colaboraba 
con nosotros. Te llamo para ver si necesitas 
algo, me dice. ¡Necesito 12.000 pesos para 
pagar el camión!, grité. Bueno, ya los tienes, 
contestó. Dios siempre nos ayuda”. 

Mirna y Anita han pasado por muchas 
tormentas, pero continúan trabajando. 
“No hay que fijarse en la edad, solo hay 
que fijarse en el prójimo a quien ayudar”, 
aconseja Anita.

“No hay imposibles, si dependes total-
mente de Dios”, afirma Mirna. “Quiero 
que los lectores recuerden que siempre 
pueden hacer algo por alguien”. 

Mirna y Anita saben que no son la luz. 
Simplemente, son como el paraguas con el 
flash: tratan de reflejar, con su pequeña obra, 
las acciones bondadosas de Jesús. Saben 
también que, más allá de los problemas 
que se presenten al realizar sus labores, 
habrá una salida dirigida por Dios. 

Y sí: después de la lluvia, siempre sale 
el sol. 
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5 SECRETOS
DE MIRNA Y ANITA 

1.
2.

3.

4.
5.

Leer el libro El ministerio de la 
bondad, de Elena G. de White.

Recordar que las piedras en el 
camino son una ayuda para 
aferrarse de Dios.

Tener más paciencia cuando 
todo parece estar a punto de 
explotar.

Doblar más las rodillas en 
oración a Dios.

Memorizar dos versículos: 
Apocalipsis 3:20 y Romanos 8:28.

“SUMANDO SOLIDARIDAD PARA LAS NUEVAS GENERACIONES”:
Este es el nombre del programa de ayuda de Mirna y Anita.

Ustedes también 
pueden ayudar

Para contactarse con Mirna y con Anita, pueden 

llamar al +54 (011) 4710-1723, o escribir al siguiente 

correo electrónico: anitaymirna@yahoo.com.ar80 10mil
escuelas visitadas niños ayudados
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Por Daniel Plenc
Doctor en Teología, profesor en la Universidad Adventista del Plata y director del Centro de Investigaciones White. 
ciwdirec@uapar.edu
www.uapar.edu/centrowhite

Quiero saber

Las definiciones de 
Elena de White –I

Conozca la opinión precisa de la mensajera del Señor sobre diversos temas.

Los escritos de la Sra. White no tienen el 
formato de un diccionario teológico, 
donde los términos son definidos y 

explicados. Sin embargo, algunas de sus 
definiciones no solo son hermosas, sino 
también enriquecedoras e ilustrativas. 
Brindaré unos ejemplos:
1. La fe y la presunción. “La fe significa 

confiar en Dios, creer que nos ama y 
sabe mejor qué es lo que no conviene” 
(La educación, p. 253). “Pero la fe no va 
en ningún sentido unida a la presun-
ción. Solo el que tenga verdadera fe 
se halla seguro contra la presunción. 
Porque la presunción es la falsifica-
ción satánica de la fe. La fe se aferra 
de las promesas de Dios, y produce la 
obediencia. La presunción también 
se aferra de las promesas, pero las 
usa como Satanás, para disculpar la 
transgresión” (El Deseado de todas las 
gentes, p. 101).

2. La oración. “Orar es el acto de abrir 
nuestro corazón a Dios como a un ami-
go” (El camino a Cristo, p. 92). “¿Por qué 
han de ser los hijos e hijas de Dios tan 
remisos para orar, cuando la oración 
es la llave en la mano de la fe para 
abrir el almacén del cielo, en donde 
están atesorados los recursos infini-
tos de la Omnipotencia?” (ibíd, p. 94). 
“La oración es el aliento del alma. Es el 
secreto del poder espiritual” (Obreros 
evangélicos, p. 268).

3. La justificación. “¿Qué es la justifi-
cación por la fe? Es la obra de Dios que 
abate en el polvo la gloria del hombre, 
y hace por el hombre lo que él no tiene 
la capacidad de hacer por sí mismo 
(Testimonios para los ministros, p. 456). 
“El perdón y la justificación son una y 
la misma cosa” (Fe y obras, p. 107). “La 
justificación es lo opuesto a la conde-
nación” (ibíd., p. 108).

4. El pecado. “El pecado es un intruso, 
y no hay razón que pueda explicar su 
presencia. Es algo misterioso e inex-
plicable; excusarlo equivaldría a defen-
derlo. Si se pudiera encontrar alguna 
excusa en su favor o señalar la causa 
de su existencia, dejaría de ser pecado. 
La única definición del pecado es la 
que da la Palabra de Dios: ‘El pecado 
es transgresión de la ley’; es la mani-
festación exterior de un principio en 
pugna con la gran ley de amor, que es 
el fundamento del gobierno divino” 
(El conflicto de los siglos, pp. 547, 548).

5. El arrepentimiento y el perdón. “El 
arrepentimiento comprende tristeza por 
el pecado y abandono del mismo” (El 
camino a Cristo, p. 21). “El arrepentimiento 
es el primer paso que debe dar todo aquel 
que quiera volver a Dios” (Patriarcas y 
profetas, p. 640). “El arrepentimiento, 
tanto como el perdón, es el don de Dios 
mediante Cristo. Mediante la influencia 
del Espíritu Santo somos convencidos 

de pecado y sentimos nuestra necesi-
dad de perdón. Solo los contritos son 
perdonados; pero es la gracia de Dios la 
que hace que se arrepienta el corazón” 
(Mensajes selectos, t. 1, pp. 414, 415).

6. La santificación. “La santidad no es 
arrobamiento: es una entrega com-
pleta de la voluntad a Dios; es vivir 
de toda palabra que sale de la boca de 
Dios; es hacer la voluntad de nuestro 
Padre celestial; es confiar en Dios en 
las pruebas y en la oscuridad tanto 
como en la luz; es caminar por fe y no 
por vista; confiar en Dios sin vacilación 
y descansar en su amor” (Los hechos 
de los apóstoles, p. 42). “La verdadera 
santificación significa amor perfecto, 
obediencia perfecta y conformidad 
perfecta a la voluntad de Dios. Somos 
santificados por Dios mediante la obe-
diencia a la verdad” (ibíd, p. 451). “La 
santidad consiste en estar permanen-
temente de acuerdo con Dios” (Dios nos 
cuida, p. 265). “La santidad es integridad 
para con Dios: es la entrega total del 
corazón y la vida, para que revelen los 
principios del cielo” (El Deseado de todas 
las gentes, p. 509).

7. La iglesia. “La iglesia es el medio 
señalado por Dios para la salvación 
de los hombres. Fue organizada para 
servir, y su misión es la de anunciar el 
evangelio al mundo” (Los hechos de los 
apóstoles, p. 9).



Por Lorena Finis de Mayer
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“Es imposible. No hay manera 
de operar este tumor”, declaró. 
“Doctor Carson, el Señor nos 

envió a verlo a usted. Sabemos que puede 
intentar algo”. Una y otra vez habló el médico 
con los padres, tratando de convencerlos 
de la futilidad de su esperanza. Pero una 
y otra vez recibía la misma respuesta: 
“Doctor Carson, el Señor nos envió...”

Ante la insistencia, aceptó explorar 
la situación, convencido de que nada se 
podría hacer, de todos modos. Este niño 
no tenía realmente posibilidades de vivir 
mucho tiempo, con ese difícil tumor en 
el cerebro.

El Dr. Carson se puso a trabajar, inten-
tando reducir el tumor lo más posible, 
convencido de que estaba perdiendo el 
tiempo. Cuando terminó la operación, 
habló con ellos: “Hice lo que pude; pero 
no puedo garantizarles nada”.

Una vez más, oyó la frase: “Dr. Car-
son, el Señor... ” Los sentimientos se 
entrechocaban en la mente del médico. 
Estaba maravillado pero, quizás, también 
molesto, ante la fe de estos padres. Para 
sorpresa suya, el estado del niño mejoró 
después de esa primera intervención. La 
esperanza comenzó a abrirse paso en su 
propio corazón, por lo que decidió operarlo 
nuevamente. Trataría de “pelar” el tumor 
un poco más... 

El estado del niño después de esta se-
gunda operación sorprendió no solo al Dr. 
Carson, sino también a otros eminentes 
neurocirujanos del Hospital Johns Hop-
kins, en los Estados Unidos. Uno de ellos 
se le acercó y le dijo: “Ahora sí creo que 
Dios existe”.

Al relatar esta experiencia, el Dr. Ben 
Carson, famoso neurocirujano adven-
tista y pionero en la separación exitosa 
de mellizos que nacieron con cráneos 
unidos, agregó: “Hasta ese momento, 
yo pensaba que era alguien especial. 
Me consideraba a mí mismo como una 
eminencia, y era muy consciente de todo 
lo que podía hacer. Pero, cuando llegaron 
estos padres diciendo: ‘¡Dr. Carson, el 
Señor...!’, me sentí sacudido. Después de 
esta experiencia, hablé con el Señor y le 
dije: ‘Señor, ahora entiendo que eres tú el 
neurocirujano, y que yo soy tu asistente’. 
Desde aquel momento, así es como con-
sidero mi trabajo”.

Con todas las capacidades, los talentos 
y las posibilidades de desarrollarnos que 
nos ha dado el Señor, podemos perder de 
vista muy fácilmente quién es quién en 
nuestra vida.

En realidad, probablemente, nos olvi-
damos de que hay una dimensión mucho 
más amplia que la que vemos a diario en 
nuestra experiencia. 

Muchas veces, en la práctica, vivimos, 
pensamos, trabajamos y nos relacionamos 
con los demás como si estuviéramos en el 
centro. Y, cuanto mayores nuestros talentos 
y nuestras responsabilidades, incluso en 
el seno de la iglesia y en nuestro trabajo 
para Dios, más tentados estaremos a pensar 
como lo hacía el Dr. Carson.

Ponernos en el centro es una mentira. 
Además, ¡es pesado! La verdad es que todo 
lo que tenemos, todo lo que somos, todo 
lo que sabemos y somos capaces de hacer, 
incluyendo nuestros más altos logros, lo 
hemos recibido de Dios. Pero, aunque lo 
entendamos intelectualmente, muchas 
veces nuestro Padre necesita sacudirnos, 
a fin de que decidamos vivir esta verdad 
en la práctica.

A pesar de su integridad al andar en los 
caminos de Dios, Job fue sacudido por la 
voz de Jehová desde un torbellino: “¿Dónde 
estabas tú cuando yo fundaba la tierra?” 
(Job 38:4) ¿Quién puede hacer lo que yo 
hago? ¿Quién sabe lo que yo sé? ¿Quién 
es quién en el universo?

Las palabras del Dr. Carson me emocio-
naron. Aquí había un hijo de Dios, que ahora 
podía hacer frente serena y confiadamente 
a cualquier tumor, a cualquier desafío. 
El peso de ser el centro ya no existía más. El 
Señor era ahora su Jefe y él, su asistente. 

El que tiene oído, oiga. 

Quién

?

?es
quién




